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В ОБКОМЕ КПСС

Б О Л Ь Ш Е  М Я С А .  П Т И Ц Ы

Принято предложение необходимость усиления ра- 
треста Птицепром о произ- бот по строительству произ
водстве мяса птицы в 1977 водственных мощностей . в 
году в количестве 4,8 тыся- птицесовхозах «Кандин- 
чи тонн, в 1978-м—7 тысяч скйй» и «Рассвет».

„ тонн, в 1979 году — 11 ты- g  1 9 7 8  ГОду должны 
В последние годы в обла- КПСС, райисполкомы, сель- шенствования племенной ра- сяч тонн_ в 1 9 8 0  году >— 15 быть введены производст-

Бюро обкома КПСС приняло постановление «О задачах партийных, 
советских и сельскохозяйственных органов по выполнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Министров СССР «О мерах по увеличению произ
водства мяса птицы».

сти создана база произвол- скохозяйственные органы 
ства яиц, на которую затра- Бакчарского, Парабельско

боты.

50 миллионов го и Чаинского районов
рублей. Построены две пти
цефабрики, созданы птице
водческие совхозы. С 1970 
года производство яиц воз
росло с 41 миллиона штук 
до 188 миллионов штук в 
1976 году. В первом полу
годии текущего года по 
сравнению с 1976 годом 
производство яиц в области 
возросло на 37 процентов.

В настоящее время . осу
ществляется строительство

принимают действенных мер 
по восстановлению необо
снованно ликвидированных 
птицеферм в совхозах.

Постановление Централь
ного Комитета КПСС и Со
вета Министров СССР

„ й иггг<п тысяч тонн в живом весе, венные мощности на строя-
Бюро обкома я н с с  пору обращено внимание треста 1цейся бройлерной фабрике 

не чило горкомам и райкомам, Птицепром на необходи- 
партаи, первичным партией- мость улучшения племенной

собственным организациям провести 
в коллективах птицеводче
ских совхозов и строитель
ных организаций, занятых 
сооружением объектов пти
цеводства, широкое обсуж-

мерах по увеличению про- дение постановления ЦК
изводства мяса птицы» при
нято к неуклонному испол
нению. Важнейшей задачей 
райкомов КПСС, райгорис- 
полкомов, треста . Птице

бройлерной фабрики, значи- пром, колхозов 
тельное расширение мощно- должно стать увеличение 
стей- птицесовхозов по . про- производства мяса птицы
изводству мяса птицы.

Однако, отмечается в по
становлении бюро обкома 
КПСС, возможности разви
тия мясного птицеводства в 
области используются дале-

на основе углубления специ
ализации и концентрации 
птицеводства, более 1 полно
го использования . существу
ющих производственных 
мощностей, внедрения но-

ко не полностью. Райкомы вейшей технологии, совер-

КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах ' по увели
чению производства мяса 
птицы»,. повысить действен
ность социалистического со- 

и совхозов ревнования работников пти
цеводства за успешное вы
полнение обязательств юби
лейного года по производ
ству и продаже государст
ву мяса птицы, обеспечить 
дальнейшее совершенство
вание его организации, мер 
морального и материально
го стимулирования.

работы, создания 
ного маточного стада высо
копродуктивных линий и 
кроссов.

Филиалом института
СибЗНИИЭПсельстрой 
1 января 1978 года 
жна быть подготовлена про 
ектно-сметная документация 
на строительство новых и 
реконструкцию существу-

на 3 тысячи тонн мяса в год.
Областное управление

хлебопродуктов обязано
обеспечить производство
полнорационных комбикор
мов в полной потребности, 
увеличить выпуск комби- 

до кормов для бройлеров, уток, 
дол- индеек, гусей. Областному 

объединению мясной про
мышленности поручено раз
работать и осуществить 
необходимые, меры по игра

ющих объектов птицевод- щиванию мощностей по пе- 
ческих хозяйств. Их соору- реработке мяса птицы, 
жением будут заняты трест g постановлении также 
Томсксельстрой и объеди- отмечается, что райгорис- 
нение Межколхозстрой. полкомы должны всемерно

Обращено внимание гор- содействовать разведению 
комов КПСС, руководителей домашней птицы в личных 
и секретарей партийных ор- подсобных хозяйствах рабо- 
ганизаций промышленных чих, колхозников и служа- 
предприятий г. Трмска на щих.

К О Л О Н К А  О Б О З Р Е В А Т Е Л Я

ГЛ А ВН А Я
ГАРАНТИЯ

Проект новой Конституции встретил горячую под
держку у советских людей. Заинтересованно, широко 
обсуждается этот важнейший документ, в котором 
отражены коренные социально-экономические преоб
разования, происшедшие в стране за годы Советской 
власти.

Это хорошо видно и на примере нашей области. 
Здесь выросла крупная промышленность — электро
техническая, приборостроительная, машиностроитель
ная, металлообрабатывающая. Качественно изменилась 
лесная индустрия. Создается крупное нефтехимическое 
производство. Окрепли механизированные колхозы и 
совхозы. Только в девятой пятилетке построено 1 мил
лиона 233 тысячи квадратных метров жилья. Быстро 
развиваются народное образование, культура, здраво
охранение, наука.

Обращаясь к проекту Основного Закона, советские 
люди понимают, что конституционные права и обязан
ности едины. Об этом говорит и редакционная почта. 
Герой Социалистического Труда заточница завода ре
жущих инструментов Т. В. Лаптева пишет, что в социа
листическом обществе должна быть крепка дисципли
на труда. Добросовестно трудиться — не только про
изводить много, но и лучше, дешевле. С ее выступле
нием на страницах газеты перекликаются многие — 
бригадир укрупненной бригады Линевекого леспром
хоза коммунист Е. Бахтин, бригадиры завода резиновой 
обуви В. Пузако и Э. Москвина.

, Трудом велик человек, велико могущество нашего 
государства. «Нужно, — сказал на майском (1977 г.) 
Пленуме Центрального Комитета Генеральный секре
тарь ЦК КПСС тов. Л. И. Брежнев, — чтобы каждый 
советский человек ясно сознавал, что главная гарантия 
его прав в конечном счете — это мощь и процветание 
Родины А для этого каждый гражданин должен чувст
вовать свою ответственность перед обществом, добро
совестно выполнять свой долг перед государством, пе
ред народом».

В год 60-летия нашего государства многие трудо
вые коллективы с успехом выполняют свои социалисти
ческие обязательства. Среди правофланговых — брига
ды Героя Социалистического Труда Э. Б. Быковой с ма
нометрового завода, Ю. М. Тот-оглы с Каргасокского 
лесопромышленного комбината, коллективы подшип
никового завода, завода математических машин, треста 
Слецстроймеханизация. Свыше 2S тысяч рабочих запи
сали в обязательствах выполнить планы двух лет к 
юбилею нашего государства. Это глубоко патриотичная 
инициатива.

Социалистическое соревнование за достойную встре
чу 60-петия Великого Октября набирает силу. Про
мышленность области полугодовой план по реализации 
продукции выполнила на 2 дня раньше срока. Свеох 
плана ее реализовано на 10,4 миллиона рублей. Полу
годовой план выполнили большинство районов, пред
приятий.

Вместе с тем в работе промышленности есть ряд 
существенных недостатков. Это прежде всего — невы
полнение планов и обязательств. Например, 38 пред
приятий области оказались в числе отстающих, они 
недодали к плану 3,5 миллиона рублей. Причем в объе
динении Томлеслром отстающих предприятий 9, объе
динении рыбной промышленности — 5, управлении лес
ного хозяйства — 7. управлении топливной промышлен
ности — 4. Систематически не выполняют планы в но 
мснклатуре завод «Сибэлектромотор», объединение 
Сибкабель, электромеханический завод. В области не 
выполнили план по производительности труда 53 пред
приятия, допустили удорожание себестоимости продук
ции 55 предприятий.

Чтобы выполнить намеченное, надо активнее распро
странять опыт работы лучших коллективов, заботиться 
об эффективном использовании рабочего времени, В 
этом прямой долг хозяйственных руководителей, пар
тийных и профсоюзных организаций,

ДНЕВНИК
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ щ! Л

П Я Т И Л Е Т К А  Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т И .  К А Ч Е С Т В А

ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК
ЯНВАРЬ — ИЮНЬ 1977 года ..... ........ .

Минула первая половина второго года пятилетки. Трудовые 
коллективы подводят итоги, намечают новые рубежи, рапорту
ют о выполнении социалистических обязательств. Ширится со
ревнование в честь 60-летия Великого Октября. «Мы развер
тываем обсуждение новой Конституции в период, — сказал на 
майском Пленуме ЦК КПСС Генеральный секретарь ЦК КПСС 
Л. И. Брежнев, — когда советский народ под руководством 
партии ведет напряженную работу по выполнению решений 
XXV съезда КПСС. Всенародное обсуждение поможет ДАЛЬ
НЕЙШЕЙ АКТИВИЗАЦИИ ВСЕЙ ОБЩЕСТВЕННОЙ ЖИЗНИ СТРА 
НЫ. Оно должно пробудить в народе новые творческие силы, 
придать новый размах соцсоревнованию, повысить ответствен
ность каждого за порученное дело».

Э к р а н

гласности
В первом полугодии 

- промышленность области 
план по реализации товар
ной продукции выполнила 
на 101,8  процента. Сверх 
.плана ее реализовано на 
10 .372  тысячи рублей. 
Этот показатель высок у 
тружеников Ленинского, 

- Кировского, Кожевников- 
ского, Чаинского районов.

Не выполнили план 
первого полугодия по реа
лизации 38 предприятий 
и 4 района, в том числе в 
июне — 55 предприятий 
и 8 районов.

План по производи
тельности труда b области 
в первом полугодии вы
полнен на 99 ,2  процента.

И д у т  в п е р е д и :
Кировский район 
Кожезникозский район 
НГДУ имени 50-летия СССР 
Завод математических ма

шин
Подшипниковый завод 
Манометровый завод 
Химфармзавод 
Линевскмй леспромхоз 
Каргасокскмй лесопромыш

ленный комбинат
Западная нефтеразведочная 

экспедиция
Трест Спецстроймеханиза- 

ция
Трест Томскнефтестрой 
Мостопоезд № 804

О т с т, а  ю т
Верхнекетский район 
Кривошеинский район 
Первомайский район 
Томский электромеханиче

ский завод
Мебельно-зеркальная фаб

рика
Завод резиновой обуви 
Кондитерская фабрика 
Аслановский леспромхоз 

* Комсомольский леспромхоз 
Новотегульдетский леспром

хоз
Трест Томскжилстрой 
Трест Томскгазстрой 
Мехколонна № 74

С Е Г О Д Н Я
в н о м е р е :

□ ПЛАНЫ ДВУХ ЛЕТ — К 
60-летию ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

□ А. СУХАНОВ, член КПСС: 
Партийная организация многое 
делает для воспитания у ра
бочих чувства солидарности, 
беспокойства не только за 
свой участок, но и за общие 
интересы

□  ГВАРДЕЙЦЫ ДЕСЯТОЙ 
ПЯТИЛЕТКИ

□  В. МАЙКОВ, бригадир: 
Надо... не растерять все хоро
шее, что достигнуто, идти -впе
ред к новым успехам

З а к о н ч е н
м о н т а ж

первой крупнопанельной 
школы в Томске на 1.176 
учащихся.

Трудная задача стоит пе
ред строителями :— в 
очень сжатые сроки ввести 
первую экспериментальную 
школу. Ровно шесть меся
цев потребовалось специа
листам СУ-13 треста Томск
жилстрой, чтобы . смонтиро
вать это оригинальное зда
ние и за два месяца до на
меченного срока передать 
его отделочникам. Большую 
помощь управлению оказали 
трест Оргтехстрой и завод 
ЖБК-100: опережая про
грамму, они разработали и 
освоили выпуск не приме
нявшихся ранее в строитель
стве железобетонных конст
рукций. Весомый вклад в 
общее дело внесли рациона
лизаторы завода, предложив 
вместо. сборных колони при
менить единые четырех
этажные.

Кроме того, впервые на 
строительстве школы при
менены сборные лестнич
ные площадки, что также 
позволило значительно со
кратить сроки монтажа.
Внедрение новшеств потре
бовало от специалистов за
вода разработки нестандарт
ной оснастки, значительной 
перестройки технологиче
ских процессов. Строители 
успешно справились с этим 
и сейчас с уверенностью 
говорят о том, что школа 
будет сдана в срок.

А. ПОЛТАРАК.

Н а ш

ш ш в ш

с о в р е м е н н и к

деятельности, 
довой опыт,

Б Р И Г А Д И Р  
НИКОЛАЙ ТЮЛЕЙКИН
Он руководит коллекти- На глазах менялось мно- 

вом, в котором — десятки гое: строились новые прича-
,  . . . . . .  __  лы и поступала новая тех-рабочих, сложнейшие меха- ника Приходилось постоян- 

низмы, сквозной график н0 учиться самому и 
Весь пере- учить других. Сейчас мно- 
накопленный ™е, начинавшие свой тру-

__  довой путь в оригаде 1ю-
лучшими морскими и реч- лейКина, продолжают рабо- 
ными портами страны, обоб- тцть бок о бок с наставни- 
щается и внедряется сего- ком: другие рассеялись по 
дня у томских речников. И стране. Чуть ли не в каж- 

„ „ . Дом портовом городе мож-в передних рядах тех, кт но встретить Ср6ди докеров
остро и ясно понимает необ- ег0 учеников... 
ходимость такой перестрой- Сегодня только две брига- 
ки, ее жизненную необходи- дЫ обслуживают грузовые 
мость, — бригадир докеров причалы Томского порта. Но 
Правобережного j грузового какие бригады! Каждая под
района Николай Дмитри- ностью отвечает своему оп- 
евич Тюлейкин. ределению: комплексная,

Работы столько, что, ка- хозрасчетная...
жется, нет времени оста- Люди Тюлейкина сорев- 
новиться, оглянуться назад, ну.ются с бригадой' Петра 
А если оглянешься — не- Петровича Ротикера. Этот 
вольно воскликнешь: неуже- коллектив — достойный со
ли? И впрямь — двадцать перник: по итогам минув- 
лет прошло, как впервые шнх месяцев навигации
пришел на первый свой при- бригады Тюлейкина и Ро- 
чал! тикера делят первое место

Да, двадцать лет. И уже в соревновании портов Обь- 
два ордена украшают празд- Иртышского бассейна, 
ничный костюм бригадира в. СЕРГЕЕВ.
Тюлейкина — Трудового 
Красного Знамени и Ок
тябрьской Революции. Этот, НА СНИМКЕ Евг. Лисн- 
последний, получен совсем цына — дважды ордено- 
недавно: за успехи в первом ноеец бригадир Николай 
году десятой пятилетки. Дмитриевич Тюлейкин1.

На нефтяйом меридиане
56 тысяч тонн нефти 

сверх плана добыл коллек- 
тчв НГДУ Томскнефть за 
шесть месяцев. Когда был 
опубликован проект новой 
Конституции и началось его 
обсуждение, стрежевские 
нефтяники решили увели
чить сверхплановую добычу 
в 2,5 раза по сравнению с 
первоначальными обяза
тельствами. Это количество 
нефти будет получено за 
счет интенсификации разра
ботки пластов Советского 
месторождения, а 'также 
досрочного ввода в эк
сплуатацию новых нефтяных 
эалежей.

ВАХ
В мае из четырех сква-, 

жин, пробуренных- на Вах- 
ском месторождении, пошла 
первая нефть. Свыше 50 ты
сяч тонн уже поступило по 
нефтепроводу на централь
ный товарный парк. Из меся- , 
ца в месяц объем добывае
мого природного топлива бу
дет увеличиваться. В этом 
году планируется получить 
230 тысяч тонн нефти.

Сегодня в действии 12 эк
сплуатационных скважин, к  
концу года их число возра

стет до 20. Ведет проходку 
скважин бригада Я. Бабюка 
из Стрежевского управления 
буровых работ, которая не
давно стала работать по ме
тоду подрядного хозрасчета.

НИЖНЕВАРТОВСКОЕ
На днях был испыта-н но

вый нефтепровод длиной 
17,5 километра. Испытания 
прошли успешно. Нефтепро
вод проложен от сборного 
пункта, смонтированного на 
Нижневартовской площади, 
до центрального товарного 
парка. Вскоре по нему дол
жна пойти нефть, полученная 
из недр еще одного место
рождения. Из 12 пробурен
ных скважин десять готовы к 
эксплуатации.

Недавно создана новая 
районная инженерно-техно
логическая служба, четвер
тая по счету в НГДУ. Кол
лектив этой службы вместе 
Со строителями треста Томск- 
нефтестрой ведет обустрой
ство Нижневартовского ме: 
сторождення.

40 тысяч тонн — такое 
количество нефти здесь на
мечено добыть до конца го
да.

ЖЕЛТЫЙ ЯР
В местечке под названием 

Желтый Яр на пустынном

берегу Оби вырос городок 
строителей нефтепровода Ва- 
сюган -— Ра скин о —• один из 
трех на трассе длиной 170 
километров. Недавно по ра
ции получено сообщение: 
бригада В. Антоненко из 
СУ-17 приступила к поворот
ной полуавтоматической
сварке плетей. Бригаде пред
стоит сварить 92 километра. 
Вся труба уже на месте. 
Сварщики В. Антоненко, ра
ботавшие до этого на газо
проводе Нижневартовск —' 
Томск—Кузбасс, настроены 
выполнить свое дело в крат
чайшие сроки.

В ближайшее время за 
«поворотку» примутся в сва
рочных городках близ Рае- 
кина и Пырчина. Большая 
часть положенного количест
ва труб завезена. По свиде
тельству .начальника штаба 
стройки, главного инженера 
треста Томскгазстрой
А. Гильманова, нефтепро- 
водчики полностью обеспече
ны изолировочной и земле
ройной техникой. На трассе 
будут работать четыре тяже
лых бульдозера, 17 одноков
шовых и 3 роторных экска
ватора, 15 бульдозеров 
С-100.

К. ЮРЬЕВ.

З а  с л о в о м  ~  д ел о З а  с л о в о м  ~  дел о Ф  З а  с л о в о м  ~  д ел о Ф  З а  с л о в о м  ~  д ел о Ф З а  с л о в о м  ~  д е л о

« П о ч е м у

п о д п и с а нн е

д о г о в о р : »

Так называлась * статья, 
опубликованная в промыш
ленном выпуске дневника. 
Речь шла о неудовлетвори
тельном внедрении бригад
ного подряда в тресте 
Томскпромстрон.

Редакции отвечает управ 
ляющий трестом Б. К. Ку 
ковица:

«Статья обсуждена на 
расширенном совещании в 
строительном управлении 
№ 3. На совещании присут
ствовали работники всех 
служб, причастных к дея
тельности бригады В. Н. 
Краснова. Критические за
мечания, высказанные газе

той, признаны правильными. 
Бригада Краснова была пло
хо обеспечена стройматериа
лами, механизмами. Име
лись и организационные 
неувязки.'

В настоящее время все 
вопросы, поднятые в статье, 
решены. Бригада В. Н. Кра
снова, подписавшая договор 
о подряде, июньский план 
выполнила и сейчас рабо
тает в графике».

Жаль, что управляющий 
трестом сузил рамки про
блем. поднятых статьей, до 
одной только бригады. В 
той же публикации речь 
шла еще и о работе кол
лектива, возглавляемого 
Николаем Лященко. Да и в 
целом проблемы внедрения 
злобинского метода требу
ют обстоятельного разгово
ра — хотя бы в масштабах 
треста.

« Д о м  с  

п р и в и д е н и я м и »
«Ваша корреспонденция 

о строительстве дома по ул. 
Белинского, 84, обсуждена в 
коллективе СМУ-4 Хим- 
строя и признана пра
вильной, — пишет нам на
чальник СМУ Н, М. Савиц
кий. — Задержка в строи
тельстве произошла из-за 
неувязок с проектированием 
теплосети. Сейчас разрабо
таны мероприятия '  по уско
ренному завершению объек
та. До конца года дом §удег 
построен».

« К а р а у л !

Р а з д е в а ю т »
Под таким заголовком 

1 2  апреля в промышленном 
выпуске дневника была

опуоликована реплика по 
письму рабочего подшипни
кового завода А. Р. Девя- 
нина. В ней рассказывалось 
о бесхозяйственности руко
водителей специализирован
ного строительно-монтажно
го управления областного 
управления пищевой про
мышленности:

В редакцию поступил от
вет начальника областного 
управления пищевой про
мышленности В. Т. Копы
лова. Он сообщает, что за
метка была обсуждена на 
коллегии управления. Изло
женные в ней факты полно
стью подтвердились. Руко
водству ССМУ -предложено 
капитально отремонтиро
вать трактор и использовать 
его на стройках. Главный 
инженер управления В. С. 
Несмелое и главный меха
ник Ю. И. Хохлов заслужи
вают строгого наказания, 
но, учитывая непродолжи
тельность работы в управ
лении, коллегия ограничи

лась предупреждением.
Как сообщил прокурор 

области А. II. Князев, за 
нерадивое отношение к со
хранности социалистической 
собственности начальник 
ССМУ И. А. Ячменев при
влечен к дисциплинарной 
ответственности.

« Н  е  п р и ш л а  

с т р а д а  в л е с »
Под таким заголовком в 

газете «Красное знамя» 
15 июня с. г. в промышлен
ном выпуске дневника была 
опубликована критическая 
корреспонденция бригадира- 
Томского, лесопункта
А. Дашковского и трактори
ста В. Ларионова.

В редакцию поступили от
веты от заместителя дирек
тора Томского лесопромыш
ленного комбината В. П. 
Федько и начальника Том- 
лесурса К. И. Зоммера.

«Статья, — пишет В. П. 
Федько. — обсуждена на 
собрании лесозаготовителей. 
18 июня лесопункт получил 
комплект запасных частей 
для гидроклиньев, однако 
лесозаготовители постоянно 
испытывают нужду в «щеч
ках». Необходимо, на наш 
взгляд, организовать произ
водство этих «щечек» на од
ном из предприятий г. Том
ска.

Библиотека лесопункта 
работает до 2 1  часа, рабо
чие имеют возможность об
менивать книги в вечерние 
часы».

«Вопрос о работе котло- 
пункта орса Томского ЛПК, 

сообщает К. И. Зоммер, 
— рассмотрен на месте. 
Критика признана правиль
ной. Перебои в столовой 
явились причиной слабого 
контроля и неорганизован
ности в работе орса. На
чальник орса П. П. Козлов 
строго предупрежден»,
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ПРОМЫШЛЕННЫЙ ВЫПУСК

ПРОВЕРКА 
НА ПРОЧНОСТЬ
Уроки рабочей нравственности

Говорят, -да крутых пово
ротах люди полнее проявля
ют себя, проявляют устойчи
вость убеждений,' высоту 
нравственной позиции. Вот и 
в нашем цехе произошел та
кой поворот, который тоже 
своеобразно проверил на 
прочность и партийную орга
низацию, и коллектив в це
лом, и отдельных его пред
ставителей.

В общем-то, ничего сверх- 
естественного не произошло, 
просто в цехе сложилась тя
желая обстановка. Количе
ственные изменения, кото
рые копились в течение дли
тельного времени, перешли з 
качественные. Уходили опыт
ные, квалифицированные ра
бочие, кто — на пенсию, кто 
— на другие предприятия, 
понемножку устаревало обо
рудование, была не на высо
те технология. И 'некоторые 
участки залихорадило. На 
одном из таких, участков, 
слесарном, работал П. Ф, 
Мурзин. Коммунисты избра
ли его секретарем партийной 
организации, завод помог 
ему получить 1 благоустро
ен-:! у ю квартиру. И вот 
в Самое тяжелое время Мур
зин подал заявление об ухо
де: нашел спокойную работу 
на. какой-то спортивной базе. 
Его уговаривали коммуни
сты, совестили в парткоме-— 
ничего не помогло. Так я 
ушел, бросив по сути в беде 
коллектив участка. Да, юри
дически он имел на это пра
во, но подавляющее боль
шинство рабочих, все комму
нисты сочли его поступок 
безнравственным, не достой
ным высокого звания члена 
партии и настоящего кадро
вого рабочего.

А вот другой пример. 
М. И. Куприянов когда-то 
был прекрасным газоэлек- 
тросварщиком, . учился, кон
чил вечернее отделение тех
никума, и его назначили на
чальником технического бю
ро цеха. На сварочном уча
стке двое опытных специа
листов ушли на пенсию. Но- 
.внчкн сразу не смогли осво
ить сложную профессию. 
Пошел брак, - И тогда обра
тились к Куприянову. Он не 
колеблясь стал сварщиком. 
Несколько месяцев он рабо
тает на участке и еще прора
ботает столько времени, 
сколько потребуется для 
подготовки полноценных 
специалистов, Чуприянову 
небезразлична судьба кол
лектива, он душой болеет за . 
дела цеха. .

Помню, на участке коор
динатно-револьверных прес
сов тоже сложилось тяже
лое положение. Он сорвал 
выпуск дефицитных позиций. 
Там Много наладки, а квали
фицированных специалистов 
не было. И тогда Анатолий 
Орешин, секретарь комсо
мольской организации, оста
вил специальность слесаря, 
которую освоил в совершен
стве. и пошел к прессам. 
Сейчас он наладчик, участок 
работает, как часы, выдаёт 
продукцию в срок.

Ш своё время по предло
жению дирекции такие высо
коквалифицированные рабо
чие, как В. П. Борин, Д. П. 
Щикирун, стали мастерами, 
без Колебания променяв спо
койную, высокооплачивае
мую работу на хлопотную 
должность. Они понимали, 
что в тот момент на это на
до было пойти: требовали ин
тересы дела.

Партийная организация 
многое делает для воспита
ния у рабочих чувства соли
дарности, беспокойства не 
только за свой узкий уча-

сы. Что-то ей удается, что- 
то решается с трудом. На
пример, недавно контролеры 
забраковали большую пар
тию деталей. Обнаружь они 
брак раньше, не пропал бы 
огромный труд понапрасну. 
А между тем в цехе немало 
делают для предупреждения 
брака аа рабочих местах. 
Контролер Т. Зотова посто
янно подходит к рабочим, 
проверяет, подсказывает, во
время замечает малейшие 
отступления от технологии и 
здесь же исправляет ошибки. 
На ее участке никогда не. 
бывает большого брака. Она 
болеет не только за себя. А 
некоторые контролеры зани
мают формальную позицию: 
принесли проверять деталь 
— проверил, нашел брак — 
завернул. А что там творится 
на рабочих местах, их не ин
тересует. Не всегда актив
ную позицию в этих вопро
сах, к сожалению, занимает 
старший контролер А. Г. Ко
стин. Контрольная группа 
должна быть заинтересована 
в общих успехах. Я считаю, 
что узко выполнять свои 
обязанности, не предупре
дить брак, когда видишь, 
что он будет,—безнравст
венно.

Был у нас слесарем А. Р. 
Блинов. Учился в ин- 
стйту.те. Ему предложили 
стать '  - ' главным инжене
ром дрожжевого завода. 
Это не случайно. Заводская 
партийная организация,
стремится укреплять кадры 
мелких предприятий завод
скими специалистами. Ду
мать не только о себе, ока
зывать активную поддержку 
небольшим коллективам — 
долг коммунистов.

Я вспомнил об этом факте 
вот в. связи с чем. Мы 
боремся с негативными яв
лениями: пьянством, недис
циплинированностью, бра
кодельством. Обсуждаем 
выпивох на рабочих собрани
ях, на заседаниях товарище
ских судов. А если те не ис
правляются, то, мы избавля- 
-емся от них. Вроде бы посту
паем принципиально. А на 
дёлё что получается?.. Вы
пивоха, уволенный у нас, 
идет на дрожжевой завод, и 
там его вынуждены брать, 
потому что специалистов не 
хватает. Выходит, мы одной 
рукой даём Мелкому пред
приятию Блиновых, а другой 
засоряем его темн, кто нам 
не нужен. Вот и получается, 
что, увольняя недисциплини
рованного,. мы идём по линии 
наименьшего сопротивления. 
А все ли Мы сделали, чтобы 
человека наставить на путь 
нети'лньш? Что греха таить, 
не все. Как иногда проходит 
обсуждение попавшего в вы
трезвитель? Начальство, ко
торому положено, говорит, а 
его товарищи по работе мол
чат, стыдливо опустив голо
вы. А то и защищать начнут, 
А займи все активную пози
цию, человек, наверное, по
думает, прежде чём еще раз 
в рюмку заглянуть.

Сейчас к нашему цеху 
приковано внимание всей 
партийной организации за
вода. Пополняются кадры, 
взяты йод контроль меро
приятия оргтехплана, техни
ческие службы многое дела
ют по модернизации обору
дования, оживляется партий
но-политическая работа. Но 
коммунисты цеха не выпус
кают из поля зрения и во
просы рабочей нравственно
сти, воспитание чувства 
высокой ответственности за 
свой труд и труд товарищей.

А. СУХАНОВ,
рабочий завода измери

тельной аппаратуры.сток, но и за общие кнтере-
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П р и г л а ш а е м  о б ъ я с н и т ь с я
«ДОЛГИ ЛИКВИДИРУЕМ...»

Управление лесного хозяйства насчитывает 23 предприятия, 
В первом полугодии 7 предприятий, ипи свыше 30 процентов, 
не выполнили планы по реализации продукции, долг соста
вил 106 тысяч рублей.

О принимаемых мерах рассказывает начальник управления 
лееного хозяйства Василий Николаевич МАЙОРОВ:

— Со своими обязанно
стями, а они заключаются в 
лёсбразведении, коллективы 
•наших предприятий справи
лись. Однако по промышлен
ной деятельности треть их 
отстала от плановых наме
ток. Особенно это касается 
Улу-Юльского лесхоза, вы
полнившего план первого по
лугодия на 93 процента. Его 
долг — 71 тыейча рублей. 
Два. других лесхоза из Том
ского района — Туганский и 
Калтайский — также оказа
лись в числе отстающих.

Мы внимательно разобра- 
лй-сь с положением дел. На

метили 60 процентов долга 
погасить в августе, а в сен- 
тябре полностью рассчитать 
ся с ним.

Гораздо лучше будут в 
связи с этим обстоять дела с 
таким важным показателем, 
как производительность тру
да (пока отстают 5 пред
приятий). За пять месяцев 
нынешнего года мы снизи
ли себестоимость на 101 ты
сячу рублей, перевыполни
ли плахт по прибылям. Закре
пить достигнутое — наша 
основная задача, а возмож- 
ности для этОго, безусловно 
есть..

ПРОШЛЫЕ годы каш 
завод в Могочине ра
ботал неплохо, а 

нынче нз месяца в месяц сры
ваются не только обяза
тельства, но и планы. О всех 
помехах и причинах судить не 
могу. Скажу лишь о тех, с ко
торыми .приводится сталки
ваться почти каждый день и

лось бы, люди с опытом, де
ло знают, отдают ему много 
времени и забот, а оно поче
му-то вперед , не движется. 
Ипи они работать разучились, 
ипи их «давит текучка», и они 
не успевают заглянуть в завт
рашний день.

Надо с этим разобраться, 
чтобы не растерять все херо-

которых могло не быть, если шее, что было достигнуто,
за дело браться по-хозяйски, 

Бывают простои из-за 
сырья, оно поставляется на 
завод с перебоями. Большая 
беда с дисциплиной. Из-за 
нее; по-моему, работа больше 
всего и страдает. На заводе 
1$ рамных потоков, а с плана
ми справляются лишь 4—5, в 
их числе и наша бригада. 
Кстати, потоки, где старшими 
Лаврентий Семенович Третья
ков и я, обязательства, взя
тые на полугодие, перевы
полнили. Не хуже нас могут 
работать и остальные. Сколь
ко раз я замечал: идем почти 
ровно, отставание если и есть, 
то пустячное. Но в дни аванса 
и получки показатели многих 
бригад сразу падают резко, 
непоправимо. Но на заводе 
свыклись и такое перестали 
замечать.

Новая пятилетка и ее задачи 
— повышать эффективность и 
качество — почему-то мало 
коснулись нашего завода. На
до, например, повышать вы
пуск продукции с каждого ку
бометра заготовленного леса. 
За это надо бороться, и борь
ба должна начинаться на рам
ных потоках. Но начала нет. 
Умело ипи неумело делает 
раскрой древеенны рамщик, 
увеличивает ипи уменьшает 
выход полезной продукции, 
дает экономию или перерас
ход — никого не интересует. 
А ведь рамщики разные. Не
одинаковы у них опыт, мастер
ство, добросовестность. Со
ответственно и результаты. А 
оплата — независимо от того, 
как сделан раскрой, — одина
ковая.

Или производительность 
труда. Она может быть намно
го выше. Сейчас все рамные 
потоки через каждые три часа 
работы делают остановку, что
бы заменить пилы. Но на заво
де есть специальный аппарат 
для наплавки зуба режущего 
инструмента твердым сплавом. 
Пилы с такой наплавкой могут 
работать без замены несколь
ко суток. Аппарат есть, есть и 
пилы с наплавкой — нет наж
дака для здтрчкн.. Позаботить
ся вроде некому. Из-за этого 
и время теряем, и качество 
материалов уже не то.

Руководители завода, каза-

идти к новым успехам, а не к 
новым провалам.

В. МАЙКОВ, 
бригадир второго рамного 
потока первого лесоцеха 
Могочинского лесозавода.

губительный, но с опасно
стью этой считаются мало. 
Пример тому — второй 
квартал. Прогулы соверши
ли 220 человек. Кое с кем 
побеседовали «в цехкомах, 
кое-кого пожурили на соб
раниях, и Все. Прежде ак
тивно работала комиссия по 
борьбе с правонарушения
ми, но теперь ее заседания 
проводятся крайне редко.

Отношение завкома проф
союза к беде — нейтраль
ное. Нет здесь ни оператив
ных сведений, ни анализа, 
ни конкретных действий. За

ваны и результаты. И,.когда 
посмотрели обязательства 
коллективов, условия со
ревнования, убедились: все 
это не случайно. Рубежи по 
расходу сырья не определе
ны и в этих документах. 
Первенство в соревнований, 
оплата труда и премиаль
ные' не поставлены в зави
симость от соблюдения нор
мативов расхода сырья и 
полезного выхода продук
ции. Премиальные рамщи
кам, правда, начисляют, ес
ли они увеличивают Выпуск 
обрезных и высоких по ка-

П р о в е р я е м  
в  ы  п  о д н е н и е  
о б я з а т е л ь с т в

НЕ ТЕРЯЕТСЯ ЛИ 
ПЕРСПЕКТИВА?

кретными действиями не 
подкрепляется. Уйму учет
чиков сократили, и наверня
ка правильно сделали. Для 
учета сырья должны были 
внедрить автосчетчики. Раз
говор о внедрении их на за
воде ведется вот уже... 
седьмой год.

Внешне к техническому 
прогрессу на заводе отно
сятся небезучастно, значи
мость прогресса понимают. 
Составили организационно- 
технические мероприятия на 
пятилетку. Даже брошюру 
свою типографским спосо
бом отпечатали. Определили 
наметки с разбивкой по го
дам. Планы нынешнего года 
отпечатали на машинке и 
вывесили на стенде «Тех
нический прогресс завода».

А сдвиги — малозамет
ные.

Скажем, есть такой 
пункт: смонтировать дистан
ционное управление бревно
тасками. Это позволит вы
свободить не менее 30 чело
век. Оборудование есть. 
Вести монтаж —■ некому.

Исполняющий обязанно
сти директора главный ин
женер завода А. Ф. Какау- 
лцн тоже самокритичен: де
лается Мало. Жидок - штат 
ремонтной службы, мешает 
текучка.

Эта самая текучка зача
стую заслоняет перспекти
ву. Но бесспорно, Что заво
ду нужна и помощь. С каж
дым годом все более ост
рой становится здесь проб
лема кадров. Их не хватает. 
Рабочшм надо и . жилищные 
условия улучшать, и 
строить жилье для тех, кто 
его вовсе не имеет. Теку
честь кадров — проблема 
тревожная. Решать ее тре
буется основательно и без 
промедления. Между тем 
у завода до сих пор нет 
своей подрядной строитель
ной организации. Она нужна 
не только ему всему -по
селку. Строек разных на
шлось бы для нее на многие 
годы. Это возведение цехов 
для пройзвбдетва .техноло
гической щепы, строитель
ство детских учреждений и 
многих, других объектов.

Словом, с перспективой 
надо бы решать заводские, 
проблемы и предприятию, и 
объединению Томлеспром.

Г. ЛЮБОВСКИИ, 
наш соб. корр.

1 пос. М огочино,
М олчановский  район.
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Могочинский лесозавод- 
предприятие крупное, его 
коллектив обычно работает 
хорошо: из года в Год 
уменьшает затраты на 
рубль товарной продукции, 
получает приличные Прибы
ли, 'имеет довольно высокий 
процент рентабельности. 
Нынче же действительно 
здесь серьезные срывы. К 
плану первого полугодия не
додано свыше 18 тысяч ку
бометров различных пило
материалов. Полностью сор
вана сортиментная програм
ма. На 16,2 процента ниже 
плановой производитель
ность труда, За пять меся
цев удорожала себестои
мость изделий на 231 тыся
чу рублей. Не выполнен 
план получения прибылей.

Завод нередко подводят 
предприятия - поставщики. 
Если на конец июня прош
лого года от объединения 
Чулым лес поступило 184 
тысячи кубометров сырья, 
то нынче — только 100 ты
сяч. Сказалось и то, что в 
первом лёсоцехе завода про
водилась реконструкция.

Верно, однако, что и за
водские резервы не всегда 
включаются в дело. Брига
дир рамного потока Виктор 
Матвеевич Майков прав: с
дисциплиной хуДо. Пьянки, 
прогулы — бич опасный,

три месяца вопрос о дисцип
лине ни разу не был постав
лен в повестку дня заседа
ния. В роли нарушителей 
дисциплины в июне вы
ступили 58 человек, из-за 
прогулов потеряно 98 чело
веко-дней, а редколлегия за- 
годекой стенгазеты .не по
святила прогульщикам ни 
одного сатирического лист
ка.

В постановлении ЦК 
КПСС об опыте работы Том
ского, Тюменского и Воло
годского обкомов КПСС бы
ло указано на необходи
мость совершенствовать 
производство, рационально 
использовать древесину, по
вышать выпуск продукции 
с кубометра заготавливае
мого леса. На Могочинском 
лесозаводе,' похоже, не по
знакомились с этим поста
новлением.

С председателем завкома 
В. И. Краса новым и инже
нером О. С. Краснояровой 
(она ведает на заводе орга
низацией соревнования) мы 
прошли по цехам. Странно: 
не увидели ни одной строки, 
цифры или листка, которые 
определяли бы рубежи в 
борьбе за хозяйское исполь
зование древесины, за рен
табельность, экономию и 
бережливость. Не обнарбдо-

честву материалов. Но ведь 
увеличить выпуск этих ма
териалов можно и при не
брежном раскрое сырья, То 
есть допуская перерасход.

•— Вообще-то вопрос этот 
надо поставить, пункт такой 
в условия .соревнования 
вписать, разработать систе
му поощрений, — согла
шается В. И. Красаков.

Однако есть закавыка, 
очень серьезная. Дело в 
том, что учет сырья ведет
ся «в общем и целом» — 
по заводу, а не по рамным 
потокам и сменам. II учет 
не с начала, а с конца: о
количестве поступившего в 
бассейн сырья и его расхо
де судят... по количеству 
готовой продукции. Это все 
равно, как если бы урожай
ность пшеницы определяли 
не на полях и в закромах, а 
только по тому, сколько ис
пекли с тех полей хлебобу
лочных изделий...

Технолог производствен
ного отдела Р. К. Ефимова 
оценивает обстановку само
критично:

—- Поскольку учета нет, 
то за расход сырья у нас 
никто не отвечает.

Самокритичность работни
ков одного из ведущих отде
лов, увы, какими-либо кон-
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Отлично трудится на заводе ЖБИ-2 

Томского управления строительства 
бригада верхнего полигона, которую 
возглавляет Валерий Александрович 
Сычев. Этот коллектив с завидным по
стоянством занимает первые места по 
заводу в социалистическом соревнова
нии юбилейного года. Качество изготов
ляемых ими свай всегда хорошее.

Бригада В. А. Сычева приняла в на
чале года высокое обязательство — за

вершить план двух лет к 60-летию Ве
ликого Октября. Формовщики верим 
своему слову — они идут с опереже
нием графика.

НА СНИМКАХ: члены бригады
А, В. Насонов, В. Н. Бурилов, С. ГГ. 
Востриков, М. Н. Лосев, Ю. Н. Расска
зов; крановщик Владимир Николаевич 
Прытков.

Фото Н. Потапова.
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НА « Э Л Е К Т Р О - 7 7 »
Томский завод* «Сибэлектро- 

мотор» удостоен диплома Тор
гово-промышленной палаты 
СССР за изделия, представ
ленные на эту международную 
выставку. Это электродвигате
ли новой всесоюзной серии —* 
4-А, выполненные с учетом по
следних достижений мирового 
электромашиностроения. Та
кие двигатели находят все бо
лее широкое применение для 
привода машин и механизмов 
в самых различных отраслях 
промышленности и в сельском 
хозяйстве.

Выставка «Электро-77» про
ходила в М оскве. 24 страны 
мира демонстрировали на ней 
последние достижения в соз
дании современных средств 
для выработки и передачи 
электроэнергии, показывали 
широкие возможности ее ис
пользования. О т мощ ных 
энергетических комплексов до 
миниатюрных бытовых э ле к 
троприборов :— так предстала 
в М оскве мировая индустрия 
электротехники.

Самый крупный участник 
меж дународной выставки —  
Советский С ою з. Наша страна 
показывает на выставке свыше 
4 тысяч экспонатов.

Образцы своей продукции 
представляет на выставке еще 
одно предприятие Томска —  
электроламповый завод. Это 
—  цилиндрические лампы на
каливания для освещения шкал 
приборов, сигнализации, а та к 
же лампы накаливания самого 
широкого назначения.

Участие предприятий Томска 
в таком представительном и 
значительном см отре, как 
«Электро-77», —  свидетель
ство высокого качества их про
дукции.

А. ЛЕВАНТ, 
старший редактор совет
ского раздела междуна
родной выставки «Элеи- 

тро-77».

111 КИЛОМЕТРОВ
оставалось уложить и засы
пать на 1 июля строителям га
зовой магистрали Нижневар
товск — Томск — Кузбасс до 
окончания работ.

Предстоит заизолировать 72 
километра труб , вырыть 57 
километров траншей. Потолоч
ная сварка практически закон
чена: монтажники Востокнеф- 
тепроводстроя завершают сты 
ковку на двух последних ки
лометрах трубы,

В. ЛЕВКО.

МАСТЕР И Б Р ИГ АД НЫЙ
п о д р я д
— такова тема семинара, со
стоявшегося по инициативе 
Верхнекетского райкома КП С С  
в пос. Лисица на базе хозрас
четных бригад А. А. Андриа
нова и А. Т. Шкурина из Ингу- 
зетского леспромхоза.

Участники семинара побы
вали в лесосеках, познако
мились с технологией работ, 
опытом организации социали
стического соревнования, про
слушали доклады секретарей 
Верхнекетского райкома КП С С  
Н. П. Бай дина и Н. С. Левинсо
на, заведую щ его промы ш 
ленно-транспортным отделом 
райкома КПСС В. В, Грочкина.

На семинаре поделились 
опытом работы мастера Ингу- 
зетскрсо леспромхоза С , А. 
Хм елидзе и В. П. Горшков, м а
стер нижнего склада Катай- 
гинского леспромхоза Е. П, Че- 
чилова, экономисты А . П. Ф е 
дотов и М. Т. Ермолина.

А . БАРМ ИН,

ПО СТРАНИЦАМ 
РАЙОННЫ Х  
И МНОГОТИРАЖНЫХ 
Г А З Е Т

К у д а  у х о д и т  д о р о го е  в р е м я
С М О Т Р ' М Е С Я Ч Н И К  В  Р А Й О Н А Х  О Б Л А С Т И

«ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ» 
с. БАКЧАР

— Почему это вы решили 
провести смотр в понедель
ник? — спросила нормиров
щица Бакчарского строи
тельного участка Тбмск- 
сельстроя Надежда Дмитрие
ва.

— А почему бы и не б по
недельник?

Впрочем, здесь есть что- 
то. Не зря же в народе об 
этом дне ходит поговорка...

Для строительной брига
ды Михаила' Чобаня из Бак
чарского СУ объединения 
Томсксельстрой начало оче
редной рабочей недели было 
безрадостным. _ Предстояло 
вести кирпичную кладку 
стен к пристройке школьной 
котельной. Но чем строить? 
С утра не было кирпича, а 
подвезли его к обеду — не 
оказалось цемента. К тому 
же сам бригадир к началу 
работы не появился на 
стройке. Он решал дела в

конторе участка,.. Рабочие 
оказались- без руководства. 
Посидели-посидели и реши
ли: разойдемся кто куда. 
Объект этот мы посетили 
еще раз — в шестнадцать 
часов. На асбестовой трубе 
одиноко сидел человек. По 
всему видать, нерадостными 
были думы каменщика Юрия 
Яргутова: за прошлый месяц 
члены бригады в бухгалте
рии оказались дебиторами...

В бригаду М'. Чобаня, где 
6 человек, трудолюбие «не 
приходит» вот уже второй 
месяц. Доводы разные. То 
строительных материалов 
нет, то руководящих указа
ний не поступает вовремя...

В. ОСТАНИН, 
председатель районного 
комитета народного 

контроля, и другие, 
«ПРИЧУЛЫМСКАЯ 

ПРАВДА» 
г. АСИНО

Как идет ударный месяч
ник на строительных объек
тах лесопромышленного ком
бината?

Чтобы выяснить это, мы 
побывали на 70-квартириом 
доме в. микрорайоне «Друж
ба», возводит который 
ПМК-57 Томскжилстроя. На
помним, что в июле кладка 
дома по графику должна

быть закончена, начаты от
делочные работы. К новому 
году дом нужно сдать в экс
плуатацию, Но пока возведен 
лишь .первый этаж,

— При такой организации 
труда, — сказал нам брига
дир В. А. Нестеренко,—дом 
не сдать и за два года. С ут
ра мастера на стройке не 
бывает. Каменщики зача
стую в смену работают 3—4 
часа. Не. хватает * кирпича. 
Или взять, к примеру, такой 
факт: в 8.30 начинается ра
бочий день, а раствор заво
зят лишь в 10 часов.

Говоря о плохом снаб
жении, начальник ПМК-57 
В. В. Липатов сослался 
на маломощность • кирпич
ного завода. Но тут по
дошел на стройплощадку 
порожний самосвад, и рабо
чие стали грузить так необ
ходимый здесь кирпич... для 
другого объекта.

Лучшего выхода из поло
жения строители, наверное, 
не видят. >

А. ПЕРУНОВ, 
член группы народного 
контроля Асиновского 

ЛПК;
М. ИСАЕВ, 

председатель жилищно- 
бытовой комиссии

ЛПК, н другие.

«ЗНАМЯ
КОММУНИЗМА»
с. МОЛЧАНОВО

Бригада В. В. Адушкина 
из ПМК-938 треста Томск
сельстрой занята на строи
тельстве Соколовского жи
вотноводческого комплекса. 
Из двенадцати человек в 
день рейда работали только 
восемь.

Беседуем с ними. Нет, 
простоев —• нет, материалов 
и техники — достаточно, 
фронт работы — большой. 
Нужны только люди. А эти 
недостающие люди наполо
вину впустую проводят вре
мя у строящегося трехэтаж
ного дома. Правда, как ска
зал прораб А. II. Тухлых, не
дельное задание было вы
полнено. Но какой ценой? 
Руководство ПМК-938 по
шло по наиболее легкому 
пути: оно попросту заплани
ровало бригаде заниженный 
объем работ...

В табеле посещаемости 
рабочих числилась Н. Г. 
Друковская — бригадир от
делочников. Но среди строи
телей ее не было. Спросили 
Об этом у прораба.

— С утра была здесь, а 
потом перебросили в Молча- 
ново, кажется, на бетон.

Повторяется старая беда: 
неумение распределять лю
дей по самым ■ нужным уча
сткам работы, И таких «пе
ребросок», как выяснилось, 
в ПМК немало.

В этот же день на благо
устройстве первого в Молча
нове трехэтажного дома ра
ботали две бригады.

Бригадир одной из них— 
А. А. Шендель сказал:

— Здесь вполне, могло 
хватить четырех человек. 
Считай, зря время прово
дим. Можно бы найти объ
ект понужнее.

А объект «понужнее» — 
Соколовский -животноводче
ский комплекс.

Л. ЛАНКИНА, 
председатель районного 
комитета народного 

контроля; н другие.
«СОВЕТСКИЙ СЕВЕР»

г. КОЛПАШЕВО
В горремстройупраБлении 

V» 2 в смотре по улучшению 
использования рабочего вре
мени участвовали многие, и 
это дало определенный эф
фект. Провели фотографию 
рабочего дня на всех объек
тах. Обнаружили недостатки 
в организации труда’, устано

вили потери рабочего време
ни из-за отсутствия мате
риалов, транспорта. Были 
задержки при получении ма
териалов на складе.

Администрации ГРСУ-2 
предложено; организовать 
бригаду грузчиков из 4 чело
век, выделить и закрепить 
автомашину, которая по за-, 
явкам прорабов и мастеров 
должна завозить материалы 
на’ объекты. Выписку всех 
материалов производить ве
чером, получение начинать 
за полчаса до начала рабо
ты.

ОТ РЕДАКЦИИ «КРА
СНОГО ЗНАМЕНИ»: Ито
ги областного смотра-ме
сячника по рациональ
ному использованию ра
бочего времени на строи
тельстве еще только подво
дятся. Но предварительный 
анализ показывает: положе
ние в этой отрасли очень 
тревожно. Очевидно, обще
ственным организациям 
строительных предприятий 
не ( следует ограничиваться 
только рамками месячника, 
контроль за рабочим време
нем на стройке ослаблять 
нельзя. Идет третий квар
тал — решающий для строи
телей области.
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Мичуринский участок (он 
у нас расположен в районе 
остановки «Каштан»)—боль
шое благо: на природе от
дыхаешь душой и телом. 
Однако прежде, чем до
берешься до него, — 
намаешься изрядно, по
портишь нервы. Утром на 
электричку — масса людей. 
Длинные хвосты очередей 
у касс за билетами. Подхо
дит электропоезд: начи
нается штурм дверей. Не 
всем удается втиснуться в 
вагон... Такое обслуживание 
не назовешь современным. 
Хорошо, если бы редакция 
областной газеты проанали
зировала причины такого 
положения и заставила же
лезнодорожников попра
вить его.

В. ЕВСЕЕВА.
г. То м ск .

ПИСЬМО ЧИТАТЕЛЯ И КОММЕНТАРИЙ КОРРЕСПОНДЕНТА

„ОКНА" В ГРАФИКЕ
ИЛИ О ТОМ, П ОЧЕМ У  ТА К  ТРУДНО  

ДОБРАТЬСЯ ДО МИЧУРИНСКОГО УЧАСТКА

Любительское садовод
ство — один из популярных 
видов отдыха томичей. При
ятное (общение с приро
дой) с полезным (выращи
ванием овощей, ягод, фрук
тов) совмещают нынче бо
лее одиннадцати тысяч се
мей горожан. Если взять 
среднюю численность семьи 
в четыре человека, то вый
дет, что так или иначе с- 
загородным огородничест
вом связан каждый десятый 
томич. Отсюда — сложность 
проблемы перевозки этой 
массы людей. Заметим, что 
письмо В. Евсеевой не пер
вое подобное в редакцион
ной почте. Садоводы-люби
тели жалуются на количе
ство, качество, культуру 
транспортных услуг.

В перевозках задейство
ваны два ведомства: же
лезная дорога и автотран
спортное управление. В про
шлые годы они не раз под
вергались острой критике со 
страниц областной газеты 
за недостаток внимания к 
садоводам-любителям. При
ятно отметить, что нынче 
наметился сдвиг в сторону 
более полного удовлетворе
ния потребностей пассажи
ров. В будние дни со стан
ции Томск-I на. Тайгу от
правляется три электрички, 
в выходные дни к . ним до
бавляется еще две. Столь
ко же составов курсирует 
в обратном направлении. В 
направлении Асина в будни 
также ходит три поезда, а в 
воскресные дни плюс один 
дополнительный.

Автотранспортники разра
ботали широкую программу 
обслуживания садоводов. На 
маршруте № 119 ежеднев
но задействовано десять ав
тобусов, которые должны 
делать восемьдесят рейсов. 
До Степановского коопера
тивного сада ходит автобус 
двенадцатого маршрута с 
интервалом двенадцать ми
нут. До деревни Копылово 
(возле нее находится другой 
коллективный сад) курсиру
ет автобус, которому плани

руется ежедневно семь рей
сов.

Таковы планы. Если срав
нить их с прошлогодними, 
то заметный шаг вперед на
лицо. Но если бы эти планы 
выполнялись полностью и 
качественно!.. Проверка, 
проведенная в конце июня 
комиссией облсовпрофа, от
метила серьезные недо
статки в транспортном сер
висе мичуринцев. 27 июня 
электричка Тайга — Томск 
на станцию Богашево при
была с опозданием на один
надцать минут. Зафиксиро
ваны срывы в расписании 
движения поездов и в аси- 
новском направлении. Со
ставы, следующие в напра
влении Тайги, утром обыч
но перегружены, что отри
цательно сказывается на 
■культуре обслуживания. 
Многие остановки поездов 
не оборудованы, не обеспе
чивают элементарных
удобств пассажирам. Рабо
тающий прежде буфет на 
ст. Томск-I I по непонят
ным причинам закрыт, на 
станции негде даже выпить 
воды.

Основная беда автомоби
листов — «окна» в графиках 
движения автобусов. Регу
лярность, движения по мар
шруту № 119. при плане 
92,5 процента составила 
25 июня девяносто, 26-го 
— 82, 27 — 83 процента. 
На маршруте № 129 Этот 
показатель много ниже:
24- го июня он равнялся 36,
25- го—38, 26-го—шестиде
сяти процентам.

Как показывают опросы,
. садоводов в основном уст
раивают графики движения 
поездов и автобусов. Пер
вое, что, по их мнению, сле
дует предпринять руководи
телям железной дороги, — 
увеличить число вагонов в 
электропоездах с десяти до 
12—15. И, естественно, на
вести элементарный поря
док на вокзалах и останов
ках. Что думают на этот 
счет в Тайгинском отделе
нии Западно-Сибирской же
лезной дороги?

— В принципе число ва
гонов в электричках можно 
увеличить до двенадцати, — 
отвечает на вопрос Ю. М. 
Кошелев, начальник отдела 
пассажирских перевозок. — 
Мы изучим эту возмож
ность — у нас острая не
хватка вагонов — и дадим в

самое ближайшее время 
ответ. ,

Может сложиться впечат
ление, что Юрий Михайло
вич слышит эти претензии и 
предложения впервые, тог
да как все эти вопросы 
поднимаются уже в тече
ние последних пяти лет. Бо
лее чем достаточно было 
времени у отдела пассажир
ских перевозок отделения 
изучить потоки пассажиров, 
их интенсивность, рассчи
тать необходимое число ва
гонов, поездов. И все-таки, 
выходит, за эти годы тов. 
Кошелев не познал действи
тельное положение дел, не 
рассчитал варианты его 
улучшения. Не говорит ли 
это о недостатке внимания 
к заботам томичей? Так ду
мать заставляет еще один 
факт: несмотря на неодно
кратные просьбы, до ; сих 
пор в поездах, электричках 
нет вагонов для пассажиров 
с детьми, не организована 
разносная торговля. А на 
это, как известно, не нуж
ны большие средства, дефи
цитные мощности. Явно не
достает деловитости и ак
тивности в этом вопросе и 
руководителям Томского же
лезнодорожного узла, кото
рые только теперь, когда 
мичуринский сезон достиг 
апогея, собираются приве
сти остановки, павильоны и 
вокзалы в соответствие хо
тя бы с элементарными тре
бованиями безопасности и 
комфорта.

Несколько иные при
чины невыполнения планов 
у автомобилистов. Ю. И. 
Кропочев, главный инженер 
областного транспортного 
управления, объясняет:

— Ежедневно по целе
вым заявкам мы выделяем 
около семидесяти автобусов 
— более четверти всего го
родского парка. Резерва в 
автобусных предприятиях 
практически нет, вынужде
ны снимать машины с мар
шрутов.

Действительно, это весь
ма существенная причина, и 
к ней мы вернемся несколь
ко ниже. Теперь же хоте
лось бы подчеркнуть, что 
это не единственное препят
ствие на пути совершенст
вования транспортного об
служивания томичей. В по
следнее время значительно 
хуже стало работать пасса
жирское автопредприятие 
№ 1: коэффициент исполь-

Головной турбогенератор 
мощностью 500 тысяч кило
ватт для Смоленской АЭС 
на неделю раньше заплани
рованного срока отправлен 
сегодня с харьковского заво
да «Электротяжмаш».

В нынешнем году харьков
чане изготовят такие. , же ус
тановки для Позо-Воронеж
ской, Курской, Чернобыль
ской атомных электростан
ций.- Они внесут весомый 
вклад в решение важной на- 
.роднохозяйстБе'йной задачи: 
вчетверо увеличить за пяти
летие ввод мощностей ядер- 
ной энергетики.

(ТАСС).
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зевания парка здесь с 0,760 
снизился до 0,720. Затяну
лось освоение нового гара
жа и мастерских в автоко
лонне № 1977. Не так уж 
и редки нарушения графи
ков движения водителями. 
Надо отдать должное ра
ботникам транспортного уп
равления, руководителям 
автопредприятий: они опера
тивно реагируют на недо
статки, принимают меры. 
Медленно, но уверенно ав
томобилисты возвращают 
утерянные позиций, улучша
ют свою работу.

Вернемся к проблеме, ко
торую главный . инженер 
назвал первой: выполнение
целевых заказов. Пик убо
рочного сезона наступит 
позже, и тогда, как показы
вает опыт прошлых лет, ав
томобилисты будут снимать 
с маршрутов до сотни авто
бусов. Есть ли приемлемый 
выход из этого пикового по
ложения?

Наверное, путей решения 
этой проблемы много. 
'Вспомним крылатую фразу, 
брошенную неким наблюда
тельным томичом: «Длин
ный, красный и пустой идет 
автобус Томскгазстрой». 
Эти роскошные машины 
курсируют по городу в раз
ных направлениях, но ред
ко увидишь их с пассажира
ми.

Это один пример. Можно 
еще насчитать десятки. В 
областном центре автобус
ный парк заводов, учрежде
ний, организаций насчиты 
вает более трехсот единиц 
— больше, чем на автопред
приятиях. Сразу эта армада 
может принять на борт де
сять тысяч пассажиров. Чем 
же они в основном эанима 
ются? Доставят утром и ве 
чером рабочих, в остальное 
время если не стоят, то 
функционируют в качестве 
служебной машины: свозят
кассира в банк, механика 
гаража на обед.

Дело — в организации, и 
взяться за нее мог бы и дол
жен горисполком. Может 
быть, следует использовать 
опыт привлечения на убор
ку грузовиков, рассмотреть 
другие заслуживающие вни
мания варианты. Ясно одно: 
существующий порядок уст 
роить не может, надо ис
кать пути улучшения пере
возок пассажиров.

В. МОКРУШИН.

С е м и н а р

б р и г а д и р о в
треста Томлесстрой был ор
ганизован в Колпашев’е. Уча
стники семинара познакоми
лись с опытом работы кол
лектива, который возглавля
ет бригадир Г. Фатеев. Здесь 
полная взаимозаменяемость. 
Совет бригады, подводя ито
ги работы, определяет коэф
фициент трудового участия 
каждого члена бригады. От
личная организация труда, 
высокая производительность 
и стабильность характерны 
также и для бригады заслу
женного строителя РСФСР 
Ф. Барышева.

Оба ..эти коллектива тру
дятся в Колпашеее, где уча
стники семинара прослушали 
цикл лекций по бригадному 
подряду и смогли перенять 
для себя много полезного 
после посещения строитель
ных плошадок, где трудятся 
две передовые бригады тре
ста.

А. ГУРАЛЬ.

Т р у б ы

для нефтяников
Первые тысячи тонн труб 

повышенной прочности от
правил нефтяникам коллек
тив Синарского трубного за
вода. Трубопрокатчики до
срочно освоили проектную 
мощность технологического 
оборудования нового цеха, 
усовершенствовав ряд его 
важнейших узлов.

Новые трубы уральцев по
зволят промысловикам зна
чительно сократить удельный 
расход Металла, повысить 
производительность труда на 
бурении скважин.
• Каменев-Уральский,

Свердловская область.

Генераторы —

НА X МЕЖДУНАРОДНОМ КИНОФЕСТИВАЛЕ

Во имя прогресса
Велико значение москов

ских киносмотров в деле ду- 
х о ем ого обогащения и сбли
жения народов, в укрепле
ний дружбы й сотрудничест
ва мастеров культуры. Имен
но это в первую очередь при
влекает передовых мастеров 
экрана, собравшихся в со
ветской столице со всех кон
цов планеты.

— Я бывал на всех круп
нейших киносмотрах как в 
качестве гостя, так и члена 
жюри, — говорит продюсер 
Рене Тевене (Франция). — 
Но никогда и нигде не видел 
такого внимания к культуре 
со стороны государства, как 
в Советском Союзе. Это вы-

. ражается и в блистательной
\организацин нынешнего фе
стиваля. и, конечно, во 
взволновавшем всех нас при
ветствии Л. И. Брежнева 
участникам и гостям десято
го кинофорума.

— Думаю, что это привет
ствие, содержащее так много 
глубоких мыслей, станет для 
нас верным' ориентиром, ко
торый поможет разобраться 
в проблемах сегодняшнего 
кинематографа. Это приобре
тает особое значение в год 
60-лет и я Великого Октября, 
которое отмечает все про
грессивное человечество, — 
заявил киновед Здислав Ор- 
натовский (Польша).

Многие зарубежные' кине
матографисты используют 
каждую свободную минуту 
для знакомства с местами, 
связанными с историей со
циалистической революции, 
с достижениями советского 
народа во всех областях жиз
ни. Гостей, среди которых

немало старожилов москов
ских фестивалей, привлекли 
экскурсии в Центральный 
музей В. И. Ленина, на 
ВДНХ СССР, в Горки Ле
нинские.

— Я в третий раз участ
вую в московских фестива
лях, — рассказывает Момар 
Тиам (Сенегал). — И каж
дый раз мне здесь все инте
реснее.

Гость из Западного Берли
на , Мор Фон Шамьё уже 
седьмой раз присутствует 
на московских форумах.

— Пожалуй, ни один 
смотр не может соперничать 
с вашим по представительно
сти, великолепию кинозалов, 
по четкости организации, — 
говорит он. — Особенно по
коряют радушие и доброже
лательность москвичей.

У московских фестивалей 
есть одна примечательная 
черта — пристальное внима
ние к творческим пробле
мам, волнующим масте
ров экрана. Их привле
кает возможность широ
ко изложить свои взгля
ды на роль киноискусства в 
современном мгере. Об этом 
говорил, на пресс-конферен
ции. в частности, индийский 
режиссер Мрйнал Сен, чей 
фильм «Королевская охота» 
демонстрировался на конкур
се полнометражных лент.

Он уже добивался успеха 
на прошлом Московском ки
нофестивале: серебряного
приза была удостоена лента 
«Хор». Известный кинемато
графист подчеркнул, что он и 
в дальнейшем будет стре
миться раскрывать на экране 
острые социальные процес

сы, происходящие в Индии, 
оставаясь при этом верным 
правде жизни.

О своем желании оыть 
верными высоким идеалам 
киноискусства, вносить свои 
вклад в дело взаимопонима
ния людей говорили 11 июля 
на пресс-конференциях, кото
рые проходят в «Золотом за
ле» гостиницы «Россия», ки
нематографисты Югославии, 
Финляндии и других ^стран.

Известный финский актер 
ВилХо Сийвола, вспоминая 
о своей работе в фильме 
«Доверие», подчеркнул боль
шое значение творческого 
опыта, накопленного им зо 
■время съемок этой кинолен
ты, посвященной В. И. Лени
ну. Тема вождя социалисти
ческой революции, сказал 
он, безгранична. Надо, что
бы она еще более активно 
■воплощалась средствами ки
нематографа. И мы, финские 
деятели кино, были бы сча
стливы принять посильное 
участие в создании такой 
ленты. Мы бы желали всей 
душой, чтобы в наших даль
нейших совместных работах 
нашли отражение темы дру
жбы фимского и советского 
народов, их вклад в дело ми
ра и разрядки международ
ной напряженности.

* * *
Участники и гости фести

валя посетили Мавзолей 
В. И. Ленина и возложили 
венок. .

Венок был возложен к мо
гиле Неизвестного солдата у  
Кремлевской стены.

. И. ВЕКСЛЕР,
В. ПЕТРУНЯ, 

корр. ТАСС.

№ н а  рубежэ

энергетикам I В Е Л И Ч А Й Ш Е Е  ИСТОРИЧЕСКОЕ СОБЫТИЕ

У  ш к о л ь н и к о в - 
к а н и к у л ы

Несколько лет назад в 
микрорайонах многих том
ских предприятий были соз
даны детские клубы. Не раз 
уже обращалась к их работе 
наша газета. Публиковала 
информации и репортажи о 
здешних праздниках и 
встречах, проводила рейды 
в дни зимних и летних ка
никул. Надо сказать, что 
многое изменилось за эти 
годы. Самое главное — соз
даны кружки, продуманы за
нятия, которые привлекли 
внимание мальчишек.

В клубе. «Звездочка» 
Томского электротехниче
ского завода самым значи
тельным шагом на пути 
«приручения» этого контин
гента , стало создание духо
вого оркестра. Его. возгла
вил пенсионер ’ Мефодий 
Сергеевич Голов. Щедро - и 
радостно дарит он детям на
копленные за долгую жизнь 
знания, и те отвечают ему 
искренним уважением. Ре
бята не только учатся иг
рать на музыкальных инст
рументах, выступают с кон
цертами, они стали сплочен
ным боевым коллективом и 
так же дружно, как собира
ются на репетиции, выхо
дят на дежурства с добро
вольной народной дружи
ной, помогают охранять по
рядок в микрорайоне.

С неменьшим удовольст
вием и энтузиазмом занима
ются школьники в авиамо
дельном, радиоконструктор- 
ском и фотокружках. Есть в 
клубе и традиционные — 
танцевальный, хоровой, иг
ровой и так далее. 420 че
ловек записаны в библиоте
ку, а в ней 3.500 томов книг 
на любой читательский 
вкус.

Сейчас при клубе открыт 
пионерский лагерь городско
го. типа. Для работы в нем 
школа № 50 выделила 
опытных преподавателей. И 
это, безусловно, обеспечи
вает высокий уровень вос
питательной работы. Посто
янное внимание оказывает 
клубу завод-шеф. Инстру
менты для духового оркест
ра, спортивный инвентарь 
для футбольной и хоккей

ной команд, вся мебель в 
клубе, автобусы для экскур
сий — все это выражение 
его заботы о детях рабочих 
и служащих. К так называе
мым «трудным» детям при
креплены наставники — 
лучшие труженики пред
приятия.

Есть в «Звездочке» еще 
один замечательный кру
жок — любителей приро
ды. Его возглавляет В. А. 
Базанов. Здесь делают скво
речники и кормушки, ходят 
в лес и на реку — наблю
дать за жизнью птиц, зве
рей. Кроме того, руководи
тель учит ребят искусству 
делать чучела.

Но надо сказать, что 
клуб давно1 уже перерос ма
ленькое подвальное поме
щение, которое было выде
лено ему вначале. Да и в 
нем мало света. А ведь есть 
у завода хорошее кирпич
ное зда!ние, которое не один 
уже год планируют отдать 
«Звездочке». Но пока его 
занимает — незаконно —■ 
РСУ-14, с руководством ко
торого дирекция завода ни
как не могут найти общего 

' языка.
Открыт пионерский ла

герь и работают кружки — 
в том числе и авиамодель
ный — в детском клубе 
«Ромашка» манометрового 
завода. А вот радиокружок 
только числится на бумаге. 
Занятия в нем не ведутся с 
октября.

Я постарался поближе по
знакомиться с работой авиа
моделистов. и их руководи
телем Н. Б. Егоровым. Кро
ме того, что он хорошо зна
ет евое дело, пользуется 
авторитетом у ребят, он еще 
часто бывает в школе, у ро
дителей своих кружковцев. 
Насколько успешно идет 
здесь работа, можно судить 
по восьми дипломам, кото
рыми награждены ребята за 
участие в выставках детско
го технического творчества.

Так неужели у нас едини
цы таких людей, как Его
ров, Базанов, Голов? .Уве
рен, что среди тружеников, 
особенно ветеранов каж
дого предприятия, мож

но найти прекрасных вос
питателей для ребят.

Директор манометрового 
завода О. А. Кошеверов 
рассказал, что делает руко
водство предприятия для то
го, чтобы дети рабочих мог
ли хорошо отдохнуть, про
водить свободное время с 
пользой и удовольствием. 
Здесь также выделяют авто
бусы для осмотра досто
примечательностей города и 
загородных прогулок. Ук
репляется материальная ба
за клуба. А главное—приня
то решение: к сентябрю пе
редать клубу еще четыре 
комнаты, где будут разме
щены станки по обработке 
металла. Здесь школьники 
смогут получать -первые 
производственные навыки, а 
моЖет быть, и выбирать се
бе будущую профессию. 
Этого дня с нетерпением и 
интересом ждут все юные 
посетители клуба.

К сожалению, далеко не 
так успешно идут дела в 
клубе «Сибэлектромотора» 
«Факел» — одном из пер
вых в городе. В свое время 
на его оборудование и 
оформление дирекция - не 
пожалела средств: были
приобретены мебель, му
зыкальные инструменты, 
библиотека, работали круж
ки, каждое лето организовы
вался пионерский лагерь. 
Но недавно уволилась заве
дующая .клубом, и вся дея
тельность его тут же замер
ла. Причем произошло это 
накануне школьных кани
кул, когда клуб должен 
функционировать особенно 
энергично. Сейчас в «Фа
кел» пришел новый руково
дитель — выпускница пед
училища, проработавшая не
которое время пионервожа
той, Т. А. Гайбович. И, су
дя по всему, работа начи
нает налаживаться. Но 
очень необходимо внимание 
дирекции и общественных 
организаций завода К моло
дому еще специалисту.

Итак, детские клубы. Мы 
коротко рассказали о трех 
из них. И не случайно осо
бое. внимание обращаем на 
работу с мальчиками. При
ятно отмечать, что доброе 
начинание становится на 
ноги, крепнет, привлекает к 
себе все больше сторонни
ков. Но дел у создателей 
клубов еще немало. Об этом 
можно судить хотя бы по 
тому, что немало еще видим 
мы во дворах и на улицах 
озорничающих подростков. 
А всему виной — безделье.

Г. БУТАКОВ, 
наш нештатный кор

респондент.

Э С Т А Ф Е Т А  
С Т А Х  А Н О  В С К О Г О  
Д В И Ж Е Н И Я

УКРАИНСКАЯ ССР. Много славных имен и трудовых 
подвигов вписал рабочий Донбасс в историю страны за 60 
послеоктябрьских лет. Одним из тех, кто служит примером 
самоотверженного труда поколениям советских рабочих, 
стал Алексей Стаханов. Молодой забойщик шахты «Цен
тральная— Ирмино» в Кадиевке с 30 на 31 августа 1935 
года добыл за одну смену отбойным молотком 102 тонны 
угля при норме 7 тонн. Рекорд А, Стаханова положил нача
ло массовому движению за повышение производительности 
труда и лучшее использование техники.

Стахановцы семидесятых годов, вооруженные современ
ной техникой, о которой могли только мечтать шахтеры на 
заре индустриализации нашей страны, широко развернули 
социалистическое соревнование за получение из одной лавы 
не менее тысячи тонн топлива в сутки.

На шахте «Торезская» производственного объединения 
Торезантрацит, где добыча ведется с помощью высоко
производительных комплексов «КМ-87», бригада В. Д, Тим
ченко — ученика А. Г. Стаханова — с начала года выдала 
на-гора 35 тысяч тонн угля сверх плана, досрочно выпол
нив обязательство, принятое на юбилейный год.

•
НА СНИМКЕ: горнорабочие очистного забоя из бригады 

В. Д. Тимченко. Слева направо: И, Г, Гриценко, бригадир 
В. Д. Тимченко, Г. А, Задорожный и И. И. Зуев.
Фото Р. Азриеля и Л, Самсонова. (Фотохроника ТАСС)

САН-ХОСЕ, 11 июля. 
(ТАСС). III съезд Компар
тии Гондураса, состоявшийся 
недавно в столице республи
ки городе Тегусильгальпе, 
единодушно принял резолю
цию о 60-й годовщине Вели
кой Октябрьской социалисти
ческой революции. Проведе
ние нашего съезда, говорит
ся в ней, совпало с подготов
кой к празднованию юбилея 
величайшего исторического 
события.

Победа Октябрьской рево
люции коренным образом по
влияла на развитие всего 
человечества. Она о-ткрИ-ЗН 
новую эпоху, эпоху перееШа 
от капитализма к социализ
му, эпоху борьбы народов за 
освобождение от империали

стического к колбни-ального 
гнета.

За шесть десятилетий, 
прошедших после' Октября, 
произошли гигантские преоб
разования во всех областях 
жизни Советского Союза.

В резолюции подчерки
вается выдающаяся роль 
КПСС в великих свершениях 
советского народа, в борьбе 
за мир и мионое сосущество
вание, за разрядку между
народной напряженности.

Исторический Опыт Со
ветского Союза, отмечает 
III съезд гондурасских ком
мунистов, учитунас, что толь
ко революционная партия 
рабочего, класса, вооружен
ная марксистско-ленинской

теорией, в состоянии пра
вильно- направлять борьбу 
на победу социалистической 
революции и возглавить 
строительство нового общест-. 
ва.

III съезд Компартий Гон
дураса желает. Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза, славному советскому 
народу новых огромных ус
пехов ,в выполнении решений 
XXV съезда КПСС, в пост
роении коммунизма.

Съезд призвал гондурас
ских коммунистов, все.'.демо- 
кратнческие силы страны 
широко отметить 60-летие 
Великого Октября, праздно
вать это величайшее событие 
нашего столетия под знаком 
сплрчегяия своих рядов.

i 3 a  развитие сотрудничества
НЬЮ-ЙОРК. И. июля. 

(ТАСС). Дружественные 
связи между Советским Сою
зом и Соединенными Штата
ми во всех областях жизни 
должны развиваться, заявил 
редактор газеты объединен
ного профсоюза рабочих 
электро- и радиопромышлен
ности «Ю. Э. Ньюс» Джеймс 
Лернер, который в составе 
делегации этого профсоюза 
недавно совершил поездку в 
Советский Союз.

Делегация побывала на ря
де советских заводов — от 
Москвы до Братска и Усть- 
Илима, — посетила кварти
ры рабочих, беседовала с 
трудящимися, встречалась с 
руководителями советских 
профсоюзов. Всюду мы виде
ли, «стремление к дружбе с 
американским народом», 
пишет на страницах «Ю. Э. 
Ныбс» Лернер.

Профсоюзный журналист 
подчеркивает, что отказ 
правящих кругов США пре
доставить Советскому Сою
зу такие Же условия в тор
говле, как й всем другим их 
торговым партнерам, приво
дит к «потере американской 
промышленностью заказов 
на миллиарды долларов».

Советские заказы означа
ют работу для американских 
трудящихся, причем сейчас, 
в период обострившейся без
работицы в США, «речь 
идет не столько о создании 
новых рабочих Мест, сколько 
о восстановлении старых».

Побывав в СССР, амери
канские профсоюзные деяте
ли с новой силой выражают 
возмущение упорным отка
зом американских властей 
выдавать въездные визы ра
ботникам советских профсо

юзов. «Как неоднократно 
подчеркивалось в резолюци
ях, принятых профсоюзом 
электриков, — пишет Лер
нер, — работники советских 
профсоюзов должны иметь 
такое же право посещать 
США, как и все другие со
ветские граждане. Барьер, 
мешающий этому, должен 
быть ликвидирован в интере
сах всеобщего мира».

«Мы вернулись домой еще 
более убежденными в том, 
что необходимо бороться за 
разоружение, за ликвидацию 
препятствий в развитии тор
говли между нашими стра,- 
нами, за устранение дискри
минации в отношении пред
ставителей советских профсо
юзов. стремящихся побывать 
в США», — заявляет в за
ключение редактор «Ю. Э. 
Ньюс».

Т о р г о в л я  — п у т ь  
к в з а и м о п о н и м а н и ю
НИАГАРА-ФОЛС, 12 ию

ля. (Корр. ТАСС). Если мы 
хотим способствовать сохра
нению мира на земле, мы 
должны развивать взаимовы
годные торговые и экономи
ческие отношения, укрепля
ющие доверие между страна
ми, заявил в беседе с кор
респондентом ТАСС Дж. Тэл- 
лис, внце-презйдент компа
нии «Юнит риг энд эквип- 
мент компани». Эха фирма, 
специализирующаяся на про
изводстве мощных азтосамо- 
свалов для предприятий гор
норудной промышленности, 
уже на протяжении многих 
лет успешно сотрудничает с 
советскими внешнеторговыми 
объединениями. В прошлом 
году были заключены два 
контракта на поставку в Со
ветский Союз 84 сверхтяже
лых автосамосвалов на сум
му 119 миллионов долларов. 
Первые гигантские машины 
уже отправлены в Советский 
Союз. Они будут работать на 
одном из угольных карьеров 
Якутии.

«Советские заказы, — от
метил Дж. Тэллис, — обес^

печивают загруженность на
ших предприятий до 1980 
года, что особенно важно 
при нынешней -нестабильно
сти экономического положе
ния в мире». Сотрудничество 
с Советским Союзом позво
лило компании пойти на рас
ширение производства. С 
этой целью недалёко от го- 

*,рода Ниагара-Фолс, где на
ходится головной объект 
компании, было создано 
новое предприятие специ
ально для выполнения 
советских заказов. Это 
позволило компании на
нять дополнительное число 
рабочих, что, по словам Тэл- 
лиса, особенно ценно сего
дня, когда обычными стали 
сообщения об увольнении 
рабочих в связи с сокраще
нием производства. По слу
чаю открытия предприятия в 
Стнвенсвилле здесь состоя
лось торжественное собра
ние, на котором присутство
вали рабочие компании, чле
ны парламента и муниципа
литета Ннагара-Фолс, пред
ставители канадских деловых 
кругов.

В. ПОЛОНСКИЙ.

П  П А РИ Ж
В течение  последних 

п ятн ад ц ати  л е т налоги на 
тр уд о вы е  доходы  населе
ния! во Ф ранции  ув е ли ч и в а
ли сь  в два р аза  бы стрее , 
чём налоги  на прибы ли 
ком паний и ф и рм . Каж дое 
второе пред п р и яти е  у к л о 
н яе тся  о т в ы п л аты  нало
гов. П рибегая к различны м  
м ахи н ац и ям , монополии 
у та и в а ю т от го суд ар ств е н 
ной казн ы  основную  часть  
свои х п рибы лей . Эти  д ан 
ны е приведены  в оп убли 
кованном зд есь  докладе 
совета по налогам .

П  ДЕЛИ
Плоды д е ся тко в  р аз

ли ч н ы х  сортов п о п уляр 
нейш его  в Индии ф р у к т а -  
манго д е м о н стр и р ую тся  на 
о ткр ы в ш е й ся  зд е сь  в ы ста в 
ке , ор ганизованной ми
н и стерством  се л ьск о го  хо 
зя й ств а  и ирригации  с тр а 
ны . На в ы ста в к е  не только  
эк сп о н и р ую тся  ф р у к т ы , но 
и проводится соревнова
ние селекционеров . Ж ю ри 
уж е определило победите
лей , котор ы м и ста л и  пред
ста ви те л и  ш та та  У ттар- 
П радеш . В ы веденны е ими 
сор та Манго и м ею т отли ч
ные вкусо вы е  кач е ства , 
вы со кую  ур о ж ай н о сть  и 
постоянно пользую т**»
больш им  спросом . к ак  в 
И ндии , та к  и за  границ ей . 
Подобные в ы ста в к и  прово
д я тс я  еж егодно . Их цель 
— п о п уляр и зац и я пере
дового о п ы та  в селекции 
это й  важ ной се л ьск о хо 
зяй ствен н о й  к у л ь ту р ы .
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Ч Е Л О В Е К Д О Р О Г А
Р АБОТАЮ шофером 

32 года. И все время 
в Томске. На мо

их глазах рос город, ста
новился красивее, благо
устроеннее. Да и транспорт 
изменился. Я начинал рабо
тать на знаменитой «полу
торке», скорость ее не пре
вышала 40 километров в 
час. Всех автомобилей, мото
циклов в то время было все
го четыреста, А сейчас в на-' 
шем городе десятки тысяч 
машин—скоростных, манев
ренных.

Все эти тысячи автомоби
лей чходят практически по 
тем же улицам, которые бы
ли в 1945 году (только бу
лыжные мостовые оделись в 
асфальт). Интенсивность 
движения большая, дороги 
перегружены, на них беско
нечны малые и большие 
«пробки». По Комсомоль
скому проспекту до ул. Пуш
кина добираешься около ча
са.

Страдает от этого не 
только план, но и безопас
ность движения. На многих 
улицах нет тротуаров, и пе
шеходы идут обочиной или

краем дороги. Часто случа
ются дорожные происшест
вия на П‘р. Комсомольском, 
ул. Смирнова, ‘ Иркутском 
тракте и некоторых других 
улицах.

Почему-то в Томске пове
лось так. Либо улица раз-

шины идут по Комсомоль
скому проспекту.

Недавно на п>р. Фрунзе от 
пр. Комсомольского . до ул. 
Шевченко велись ремонтные 
работы. Дорожники постави
ли знак «Движение запре
щено», а «об объезде никто

товить хорошие объезды, 
обставив их знаками.

Много нареканий у води
телей вызывает ул. Пушки
на. В прошлом году прошел 
слух, что ее будут расши
рять, убрали даже деревья... 
А мы до сих пор с горечью

бита колесами машин, лиоо 
строители _ что-то делали и 
не восстановили дорогу — 
ставится ограждение .иди 
вешаются запрещающие зна
ки. Улица закрыта, а что 
делать водителям? Попол
нять и без того плотные по
токи транспорта на основных 
улицах. Взять, к примеру, 
улицы Никитина, Герцена, 
Алтайскую, Сибирскую. Уже 
много лет они полностью 
или частично закрыты, а .ма-

не побеспокоился. Ул. Герце
на не была к движению гото
ва, информация- об объездах 
для водителей отсутствует. 
А ведь каждый час простоя 
водителя — это не достав
ленный вовремя груз. На 
наш взгляд, томским дорож
никам следует перенять 
опыт соседей и проводи гь 
ремонтные и дорожно
строительные работы в ве
чернее время. И обязатель
но до ремонта надо подго-

поглядываем на западную, 
так и не состоявшуюся поло
су движения, пробираясь 
здесь со скоростью пешехо
да...

Понятно, трудно переде
лывать старую часть города, 
но что заставляет градо
строителей в новых микро
районах делать проезжую 
часть шириной 6—7 метров? 
Узкая, плохо сделанная до
рога быстро требует ремон
та. на это идут большие 
деньги. Яркий пример —

микрорайоны по Иркутскому 
тракту. Многих дорог, про
ложенных строителями,
здесь уже нет. Одни разби
ты машинами, другие прова
лились.

Иной раз стыдно перед 
приезжими за наш город, 
когда они, свернув с> поо- 
спектов имени Ленина, Ки
рова, Фрунзе, оказываются 
•на запущенных, неблагоуст
роенных, а то и совсем не 
пригодных для движения 
улицах. Мне кажется, руко
водителям исполкомов мест
ных Советов, дорожно
строительных трестов и уп
равлений, руководителям 
города не следует при 
строительстве новых кварта
лов, реконструкции старых 
забывать, что современному 
городу необходима совре
менная сеть магистралей. А 
- мы, водители-профессиона
лы, готовы в'нести свой 
вклад в то, чтобы наш город 
Томск был чистым, уютным 
и безопасным для движения.

В. КРУГЛЫХИН.
водитель Института оп
тики атмосферы СО АН 

СССР.

И Г Р А  Б Е З  Ш У Т О К
Уже почти два года, как 

на улицах Томска появились 
мальчишки и девчонки с по
лосатыми жезлами — отря
ды юных . инспекторов дви
жения (ЮИД). Во многих 
школах эти ребята, хорошо 
знакомые с--, правилами до
рожного движения, стали 
пропагандистами дорожной 
безопасности, помощниками 
учителей и госавтоинспекции 
в работе по предупреждению 
детского транспортного
травматизма. Юидовцы по* 
могади малышам из на
чальных классов ориенти
роваться на улице, выпуска
ли плакаты, стенгазеты, уст
раивали радиопередачи,' иг
ры, рейды, направленные на 
борьбу с нарушителями пра
вил дороги. И кто знает,

сколько ребячьих жизнен 
спасли эти игры и стенные 
газеты.

Недавно во всех районах 
области прошли соревнова
ния отрядов ЮИД, во время 
которых юные инспекторы 
движения не только показа
ли свои.знания и отчитались 
о проделанной за год работе. 
Вместе с ними отчитались и 
их 'Наставники. На приме
ре трех районов Томска, где 
соревнования шли три дня 
подряд, выяснилось, что 
как ни старались ребята, а 
проигрыш обеспечивали не
редко... ошибки взрослых. 
Например, нечего было и ду
мать о победе, если отряд 
прибыл на соревнования без 
дневника работы за год, без 
номера художественной са-.

модеятельности, без сшитой 
по единому всесоюзному об
разцу формы ЮИД...

Первое место завоевал 
отряд школы № 16, второе 
— отряд школы № 2. Из 36 
школ города, выставивших 
отряды на соревнования, 
только школы Ло.ХЬ 2, 12, 
16, интернат Л? 4 обеспечи
ли ребят формой по всем 
правилам.

Лучшие юидовцы области 
в августе соберутся в Том
ске и”в специализированном 
пионерском лагере ЮИД. 
Они научатся водить . мото
цикл, выпускать стенгазету, 
регулировать движение и 
т. д. Из лагеря они выйдут 
умелыми наставниками ма
лышей, и от . взрослых а 
большой степени зависит,

т р у п
ш

смогут ли ребята применить 
свои знания по-настоящему. 

В. ШКАЛИКОВ, 
старшин инструктор 
ГАИ УВД Томского 

облисполкома.

НА СНИМКЕ: командир
отряда школы № 16 Марина 
Романова получает приз за 
первое место.

НЕОБЫЧНЫЙ
З А Д А Ч Н И К

«Автомобиль движется
вдоль осевой линии дороги со 
скоростью 54 километре в 
час. В перпендикулярном на- 
правлони’и на расстоянии ' 20 
метров впереди дорогу пере
бегает пешеход со скоростью 
5 метров в секунду. Не риску
ет ли пеш еход встретиться с 
машиной, если до осевой ли- 
ни!И 7 метров?»

Это одна из 56 задач учебно
го пособия, выпущенного гос- 
автоинспекцией УВД  Томского 
облисполкома и областным от
делом народного образова
ния. Книга, написанная препо
давателем физики В. Г. Долгих 
и старшим инструктором ГАИ 
3. Г. Абрамовой, содержит 
множество иллюстраций, про
пагандирующ их безопасность 
на дороге, снабжена статисти
ческими данными, таблицами и 
выдержками из Правил до
рожного движения. На основе 
физических и математических 
расчетов ученики ше-стых- 
восьмых классов смогут сами 
доказать, как опасно превы
шение скорости, как трудно 
остановить аатомобйль, перед 
которым внезапно появился 
н е д и с ц ип ли н и р о в а н н ы й пеше
ход.

Необычный задачник будет 
использоваться в школах об
ласти при изучении Правил 
дорожного движения.

В. НАДЕЖДИН.

ю н ы м
П Е Ш Е Х О Д А М  

И ВОДИТЕЛЯМ
Соблю дение П равил дорож 

ного дви ж ен ия — н еотъем ле
мый п р и зн ак  к у л ь ту р ы  наш е
го времени. У ч и ть  это м у  чело
века сл е д уе т  с д е тств а .

При заводе р е ж ущ и х  и н ст
рум ентов  возобновил работу 
де тски й  автодром . Здесь  нема
ло интересно  оф о рм лен н ы х 
стен до в , дей ствую щ ий  свето 
ф ор , дорож ны е зонами — точ
но та к и е , каки е  ребята м о гут 
в стр е ти ть  на у л и ц а х . Сюда 
нередко п р и хо д ят с руководи 
телям и  реб ята  из д е тс к и х  с а 
дов и с д е тс к и х  площ адок. 
Они по очереди с та н о в ятся  то 
водителями велосипедов, то  
п еш еходам и , то р егул и р о в щ и 
ками дви ж ен ия .

Г. Д РЕМ О В .

С Т О Л Я Р Н Ы Х  ДЕЛ МЙСТЕР
Кому не приходилось лю

боваться, гароходя мимо 
утопающего в зелени детско
го сада, спортивно-игровой 
площадкой? Эти площадки 
все немного похожи друг на 
друга — качели,- стенка, гор
ка, беседка, «самолет», 
«ракета» и еще многое дру
гое, без чего трудно пред
ставить веселую жизнь ребя
тишек. Здесь вырабатывают
ся самые первые спортивные 
навыки.

Многие из этих добрых , и 
очень нужных вещей сделал 
один человек. Вот уже шесть 
лет столяр Петр Яковлевич 
Смоленский украшает жизнь 
ребятишек. Петр Яковлевич 
трудится в елт'жбе быта, а 
точнее—в областном управ
лении Ремстройбыт.

Профессию столяра Смо- 
лонский, если можно так 
выразиться, приобрел по на
следству, а любовь к детям
— с молоком матери.

...Село Новиковка конца
тридцатых годов мало чем 
отличалось от других сел 
Асиновского района и всей 
области. Уж чего-чего, а ле
са в Сибири хватает. И сла
билось село добротными по
стройками, Известно, что на 
селе каждый мужик — и 
плотник, и столяр. Так было 
и в Новиковке, где в кре
стьянской семье рос Петр 
Смоленский. А раз каждый
— столяр, то звание «ма
стер» в этом деле заслужить 
нелегко. Отца и старшего

ТЕАТР
ГАСТРОЛИ м о с к о в с к о г о

Д Р А М А ТИ Ч ЕС К О ГО  Т Е А Т Р А  
ИМ ЕНИ А . Н. О СТРО ВСКО ГО  

В помещ ении д р ам те атр а  
13 и ю ля — «С повинной ...» .
В помещ ении Дома о ф и ц е

ров
13 и ю ля — «Мышеловка».
Н ач ало  с п е к та к л е й  — в 19 

час. 30 мин.

I— 1 1 Ы ь 1 Я
13— 17 ию ля. П оследние дни 

гастр олей  М осковского  ц и р ка . 
Разнообразная програм м а —
20 часов.

КИНО

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« К ар ту ш »  — 8-40, 12-20,

14-10, 16, 18-20, 20-10, 22. «Ю н
га  Северного ф л о та»  — 10-30.

им, М. ГОРЬКОГО
« Б ы ть  ли ш н и м » — 8-35,

10-30, 12-25, 14-20, 16-15, 18-10,

брата Смолонского «а селе 
уважали именно за мастер
ство в плотничьем и столяр
ном деле. Было чему у них 
поучиться. И с малых лет 
Петр впитывал в себя лю
бовь к ремеслу, постигал 
тайны работы с деревом. 
После школы, в 1939 году, 
его призвали в ряды Красной 
Армии. Война застигла сер
жанта Смоленского в Кры
му. А через несколько не
дель он уже ходил под 
Харьковом в разведку.

Десятилетия не смогли 
вычеркнуть из памяти го
речь и боль сорок первого 
года. Ох, как тяжело было 
смотреть крестьянскому сы
ну на землю, распаханную 
не плутами, а вражескими 
танками и взрывами бомб. 
Какие всходы могла дать эта 
земля, засеянная свинцом и 
сталью?!: Только .. ненависть 
к врагу, страстное желание 
громить фашистов, гнать и 
гнать их из наших городов 
и сел.

Но самым тяжелым вос
поминанием для Смоленско
го остались дети сорок пер
вого года. Дети, ставшие 
сиротами, дети-беженцы, 
дети-калеки. Видеть этих 
детей и не мстить врагу все
ми силами Смоленский не 
мог. К мести взывало доб
рое сердце Петра Яковлева-’ 
ча.

Смоленский сражался от
важно, умело, как и подоба
ет офицеру Красной Армии 
в ратном деле. Воевал сиби-

20-05, 22. «П овторная свадьба»
— 8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. З ал  к и н о 
хр о н и ки . «И нди йски е  йоги , 
н то  они?» — 9 , 12-40, 14-55, 19. 
Сборник с а ти р и ч е ск и х  ж у р н а 
лов «Ф и ти ль »  ■— 10-05, 13-50.
♦ Ра» — 11-10, 16, 17-30, 20-05.

«ОКТЯБРЬ»
« Б ы ть  ли ш н и м » — 8-40,

10-35, 12-30, 14-25, 16-20, 18-15, 
20-10, 22-05. М ультсбор н ик
№ 7 — 8-40, 11-40, 13-10, 14-40,
16- 10, 17-40, 19-10, 20-40, ,22-10. 
« К ап и тан  Д ж ек» — 10-10.

«ПИОНЕР»
«И лья М уромец» — 9, 11, 13, 

15. «Моя дорогая Клем ентина»
— 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
«М альчиш ни  е хал и  на

ф р о н т» — 9-20, 16. «М исс Ин
ко гн ито »  — 11, 12-40, 14-20,
17- 40, 19-20, 21.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

« Ган с  Р екле  и черт» — 10.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД»
М ультсбор н ик  № 55 — И ,

15. « А ты -б а ты , ш ли  солда
ты ...»  — 17. 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«День сем ейного  тор ж ества»
— 17-10. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО

«Ч еты р е времени года» —
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 

«Ж и в ущ и е  свободными» —
17, 19. 21.

ряк в Крыму и на Северном 
Кавказе. Но самое крово
пролитное сражение было 
под Керчью и Новороссий
ском, точнее, в самом Ново
российске. Бой шёл за каж
дую улицу,, за каждый дом, 
за каждый клочок истерзан
ной земли.

Нет, не довелось лейтенан
ту Смолопспому дойти до 
Берлина. Здесь, под Ново
российском, он был ранен, 
но не покинул поля боя. Из. 
строя, его вывела контузия.

После госпиталя Петр 
Яковлевич на фронт уже не 
вернулся. Его списали «по 
чистой». Весной сорок чет
вертого года с орденом 

. Красной Звезды и тремя ме
далями на выцветшей гимна
стерке он вернулся в род
ные края.

Форму, однако, Смолон- 
ский 'не'снял. Осенью в 
Болыпе-Дороховской школе 
Асиновского района появил
ся новый военрук. С тех пор 
двадцать с лишним лет не 
расставался со своей шко
лой. Когда отпала надоб
ность в военной подготовке, 
вел уроки труда — обучал 
ребят столярному делу. На 
своих уроках он воспитывал 
у ребят уважение . к труду, 
любовь к родной природе, к 
Родине. Далеко не все уче- 

. ники Смоленского стали, 
столярами. Но трудовые на
выки и уважение к рабочей 
профессии вьшес из школы 
каждый. .

Т В

С Р Е Д А , 13 июля 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

1 М О СКВА
10.00. Н овости. 10.10. Цв. Ут

р е н н я я  ги м н асти к а . 10.30,. Цв. 
«Срочно тр е б у е тс я  волш еб
ник». р к а з к а  Дл я  Детей. 11.00. 
«О проверж ение» . 1-я сери я . 
12.10. Цв. «Клуб к и н о п у теш е
ствий».
. С 13.10 до 15.50 —* п ереры в.

15.50. П рограм м а д о ку м ен 
т а л ь н ы х  ф и льм о в . 16.40. Цв. 
Ф и л ьм — детям . «В см отритесь
в  это  лицо», 1-я и 2-я серии .

ТО М СК
18.25. Н овости. 18.35. С ту

ди я «Ю ность». «О бсуж даем  
п р о ек т  К он сти туц и и  СССР». 
13.50. «Трудовой сем естр» . До
ку м ен тал ьн ы й  ф и льм . 19.00. 
«Вахта-77». 19.30. М узы каль
ны й ан тр ак т .

М О СКВА

19.35. Цв. «С олнечны й круг». 
К онцерт д ет ск и х  коллекти вов . 
20.00. Н овости. 20.15. Цв. 
М ультф ильм . 20.20. Цв. «П оле
в ая  п очта  «П одвига». В едущ ий 
— Герой С оветского  Сою за 
п и сател ь  В. В. К арпов. 20.50. 
Цв. Т и р аж  «Спортлото». 21.00. 
Цв. «К 60-летию  В еликого Ок
тя б р я» . «С оветская Л атвия» . В 
п ер ед а ч е  п р и н и м ает у ч а сти е

Справедливости ради надо 
сказать, что Петр Яковле
вич вел в школе и началь
ные классы, окончив заочно 
Томское педучилище. Но со
стояние здоровья, контузия 
не позволили ему долго учи
тельствовать.

Сейчас Петр Яковлевич 
живет в Томске. Девять лет 
работает Смоленский в Рем- 
стройбыте. Когда ему пред
ложили изготовлять детский 
спортивный инвентарь, он с 
радостью согласился. Опыт, 
мастерство, любовь , к про
фессии приносят желаемый 

' результат. 120—130 про
центов производственного 
задания — таков ежеднев
ный трудовой итог столяр
ных дел мастера. Ну, а ка
чество? В распоряжении ра
бочих столярного участка 
есть различные станки и ме
ханизмы для обработки дре
весины. Но ни один из сто
ляров еще не обходился без 
топора. Нр обходится без 
него и Смоленский. Однако 
работу его «топорной» не 
назовешь. И все же для того, 
чтобы изготовить оборудова
ние для детской спортивной 
игровой площадки, мало 
быть только опытным масте
ром. В этом деле нужно 
быть хотя бы немного ху
дожником. Работой Смолоя- 
ского довольны и руководи
тели предприятия, и малень
кие «заказчики», потому что 
он работает творчески.

Нередко -положительно

п ер вы й  с е к р е т а р ь  К ом партии  
Л атви и  А. Э. Восс. 23.00. - «Вре
м я». 23.30. П рограм м а д о ку 
м ен тал ь н ы х  ф и л ьм о в  о сп о р 
те. 23.50— 00.40. Цв. К онцерт 
Г о суд арствен н ого  В олж ского 
р у сск о го  народн ого  хора:

В ТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19,30. Ф ильм — детям . «П охи
ти тел и  к р асо к » . 19.50. . «Том
ск у  — вы сокую  ди сц и п ли н у  
т р у д а  и  бы та». 20.05. З ак л ю ч и 
тел ьн ы й  к о н ц ер т  ар ти ст о в  Го
су д ар ствен н о го  ор д ен а  Л енина 
А кад ем и ч еского  т е а т р а  оперы  
и балета. К и рги зской  ССР 
(зап и сь  по  тр ан сл я ц и и ). 22.05 
— 22.15. Н овости.

характеризуя того или иного 
человека, о нем пишут: 
«Пользуется уважением и 
авторитетом в коллективе». 
Сказать о Смоленском толь
ко это,—значит, не сказать 
главного — Петра Яковле
вича в коллективе любят. 
Любят за розный, поклади
стый характер, за доброту, 
отзывчивость и бескорыстие, 
за готовность в любой час 
помочь товарищу. Именно 
поэтому его неоднократно 
^ыбнрали членом постройко- 
ма профсоюза. Он и сейчас 
является председателем ко
митета.

Когда в управлении зашла 
речь о выдвижении кандида
та в депутаты Ленинского 
районного Совета — строите
ли в своем решении были 
единодушны: они назвали
Петра Яковлевича Смолен
ского. И не только потому, 
что он отличный производ
ственник, активный участник 
всех добрых общественных 
дел коллектива, пример в 
житейских делах, но потому, 
что Петр Яковлевич сегодня 
оправдывает доверие изби
рателей своей добросовест
ной и активной депутат
ской деятельностью. Два го
да назад Смоленский был 
избран в районный Совет. 
Все это время работал в де
путатской группе по жилищ
ным вопросам. Надо ли гово
рить, что, несмотря на боль
шое строительство, жилищ
ный вопрос остается острым 
и поныне. Работы у депутат
ской группы всегда много. В 
апреле Петр Яковлевич от
читывался у себя в управле
нии перед избирателями. 
Факты говорили сами за се
бя. За два года Смоленский 
обследовал жилищные ус-

Центральный стадион 
«Труд»

14 июля
ПЕРВЕНСТВО СССР ПО 

ФУТБОЛУ
«ТОРПЕДО» — «ЛУЧ»

(Томск) (Владивосток) 
Начало — в 19 часов. 
Касса — с 11 часов.

х в д и о

Московский драматиче
ский театр имени Островско
го купит старинную мебель 
в хорошем состоянии (кушет
ку, полукресло или стулья, 
гостиные столики, бронзовые 
канделябры или часы, ста
ринные рамы и т. д.). Зво
нить до 9 час. 30 мин. по те
лефону № 2-50-93.

ловил трехсот семей. На жи
лищной комиссии oiC каждую 
среду докладывал о прове
денных обследованиях. В ре
зультате многие остронуж- 
дающиеся семьи получили 
новые квартиры или улуч
шили свои жилищные усло
вия. Депутатская группа за
нималась вопросами ремонта 
жилья, благоустройства
усадеб. Сам же Петр Яков
левич решал эти вопросы 
практически.

Недавно Петр Яковлевич 
вновь встречался с избира
телями своего 234-го избира
тельного округа, где его 
очень хорошо знают. Почти 
в каждой усадьбе он побы-_ 
В ал лично. И на этот. раз 
были вопросы, были и нака
зы! Следует, например, бла
гоустроить улицу Лермонто
ва.

Все собравшиеся на встре
чу одобрили проект Консти
туции СССР. Сам Смолен
ский особенно весомо оцени
вает те статьи проекта, где 
говорится о расширении 
прав депутатов, в частности,

. о праве контролировать хо- 
зя нетвердую деятелыность 
предприятий.

— Продление срока пол
номочий депутатов, —1 гово
рит Смоленский, —- позво
лит им глубже изучать нуж
ды избирателей и доводить 
начатое до конца.

Двадцать семь лет Петр 
Яковлевич Смоленский яв
ляется членом Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза. Это высокое звание 

. он подтверждает высокой 
поли тнчеек ой активностью, 
примером в труде, быту, об
щественной жизни.

Б. СОМИН.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает яа Томскую го
родскую 'телефонную стан
цию: электромехаников и
монтеров связи, вахтера, 
уборщиц, учеников линейных 
мастеров, кабелыцшгов-спай- 
щиков, учениц телефонистов 
(с образованием 8 —10 клас
сов и выплатой ученических 
— 70 рублей в месяц).

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

С Р Е Д А , 13 июля
7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 

стий. 7.45. ‘М у зы кал ьн ы й  а н 
тр ак т . 9.00. По стр ан и ц ам  г а зе 
ты  «К расное зн ам я» . 9.10.- Б а
л етн ая  м у зы к а  Г1. И. Ч ай ко в
ск о го . 9.30. «Смена». Р ад и о 
п р о гр ам м а для м олодеж и. 
С трада сен о к о сн ая . « Н астав
ни к  —- д олж н ость  и долг»,. 
Р а с с к а з ы в а е м  о н аста в н и к е  
м ан ом етрового  зав о д а  А. С, 
С ергееве. П онта «Смены». 
С п орти в ная  стр ан и ц а . 19.00. 
П оследние и зв ес ти я . 19.11. 
«Внимание! Л етний  ком п лекс 
сельх о зр аб о т» . 19.16. «Смена»? 
П овторени е у тр ен н его  в ы п у 
ска.

Томскому филиалу» НИИ 
школ МП РСФСР требуются 
на временную счетную рабо
ту лаборанты.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, .ул. Белинского, 
50. телефоны №№ 4-63-42, 
4-74-24,

Бюро по трудоустройству 
приглашает для работы в 
яслях-саду № 28: воспита
телей, сестер-воспитателей 
(на подмену), нянь, кухон
ную работницу, прачку (на 
временную работу). Воспита
телям и няням предоставля
ется благоустроенное обще
житие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или пр. Фрун
зе, 133-а. •

Автошкола транспортного 
управления проводит набор
яа курсы водителей автомо
биля 3-го класса с отрывом 
от производства.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52, к дирек
тору, телефон № 2-15-67.

Государственному Под
шипниковому заводу на по
стоянную работу требуются: 
главный бухгалтер ЖКО, 
бухгалтер-ревизор, бухгалте
ры, старший кассир.

Обращаться: г. Томск, Се
верный городок, в отдел кад
ров завода.

• р ' К Ч . ,

■У" l ie

ГРОЗА ПРОШЛА.
Гравюра В. Васильева.

У с х , m

ВСЕЛЯЮЩИЙ
Н А Д Е Ж Д Ы

Сборная СС СР по ф у тб о л у  — 
чемпион мира! С о гл аси те сь , 
весьм а п ри ятн ы е для с л у х а  
болельщ иков слова. Да, наш и 
ф утб о л  исты -ю ниоры  (возр аст
— до 19 ле т ) вы и гр али  в Т у 
нисе первы й чем пионат мира.

В ф и н але  наш а ком анда 
в стр ечалась  с м е кси кан ско й , 
дваж ды  вела в счете  — 1:0 и 
2:1 , но основное время матча 
все ж е закон чи ло сь  вничью , и 
арбитр назначил две дополни
те л ьн ы е  д е с я ти м и н у тк и . Счет 
не и зм ен ился и пос/ге это го , и 
борьба продолж алась  с помо
щ ью ... п ен альти . Их было про
бито по д е ся ть  в каж ды е во
рота, и наш и ф утб о л и сты  реа
лизовали  9, м екси кан ски е  ж е
— 8.

П резидент М еж дународной 
ф едерации  ф утб о ла  (Ф И Ф А ) 
Ж оао А велан ж  вручил к а п и та 
ну сборной С С С Р  А . Балю  се 
ребряны й кубон , а п о л у защ и т
н и ку  В. Бессонову — приз 
луч ш е го  и гр ока чем пионата.

В составе  сборной С С С Р  на 
тур н и р е  в Т ун и се  в ы сту п а л и : 
вратари  — А . Новиков (Ц СКА ) 
И Ю. С и в у ха  («Д инам о», Ки 
ев); защ и тн и ки  — В. Крячко  
и В. К ап лун  (оба — «М етал
л и ст» , Х ар ько в ), С. И гум ин  
(Ц С К А ), А . Ильин («Локом о
ти в » , М осква), С. Б ал тач а  и
A . Сопко (оба — «Д инамо»,
К и ев ); п о л узащ и тн и ки  —
B. Бессонов («Д инам о», Киев), 
И. Бы чков  («Д р уж б а» , Йош кар- 
О ла), А . Баль  (« К а р п а ты » , 
Л ьвов), С. Ж ар ко в  («Черномо
рец», О десса), В. Бодров («Д и
намо», М осква), В. Х и д и ятул - 
лин (« С п а р та к» , М осква); на
падаю щ ие — С. Ки сельн и ков  
(«Д инам о», М осква), Г. Б ати ч  
(« К а р п а ты » ), В. П етраков («Л о
ком отив» , М осква). П оначалу 
и гр ал  в команде и форвард 
Р . Х алай д ж ян  (« А р ар ат» ), но 
он даж е не п ы тался  вести  а к 
ти в н ую  борьбу, и тр е ке р ы  о т
правили  его домой ещ е до 
окончания тур н и р а .

Готозили  н аш у ком анду к 
ч ем п ио н ату  тренеры  С. Кор
ш унов и С. М осягин . Непо
сред ствен н о  на тур н и р е  сбор
ной С С С Р  руководил С . М ося
гин .

О бнадеж ивает то , ’ что в

сборкой п ред ставлен ы  футоо- 
ли сты  д евяти  ком анд , что 
больш и нство  из н и х , за ис- 
клю чением , п о ж ал уй , Бессоно
ва, Х и д и я тул л и н а , Б ал я , не 
в ы сту п а е т  пока за  основны е 
со став ы  свои х клубов . Это 
дает основание п о л а га ть , что 
наш им ведущ им  ф утб о ли стам  
р а сте т достойная см ена . Еаж - 
но то л ько , чтобы сами моло
дые чемпионы мира не пере
оценили свой у с п е х  и сч и та 
ли его ли ш ь авансом  на хоро
шее буд ущ ее  в спор те . Тем 
более, что , по мнению  сп ец и 
ал и сто в , чем пионат «вскр ы л»  
ряд пробелов в ф утб ольн ом  
«образовании» н аш и х юнио
ров, в ч астн о сти , молодые 
о тс та ю т в техн и ч еско м  «ос
нащ ении» от игроков сбо рны х 
та к и х  с тр а н , к ак  Б р ази л и я , 
У р у гв а й , И тали я .

Вообще ф утб о л  зан ял  среди 
собы тий  конца м инувш ей  
спортивной  недели ведущ ее 
место . В суб б о ту  и воскресе
нье проводились та к ж е  чет
в е р тьф и н альн ы е  матчи розы 
гр ы ш а К уб ка  С С С Р . Особенно 
больш ой интерес вы звала  
встреча м о ско в ски х  и ки е в 
с к и х  динам овцев . Ки евляне  
не оправдали  надеж д п о ч ита
телей  и ничего не см огли  
про тиво п о стави ть  мощ ной, на
стойчивой игре сопер ников . В 
и тоге  — пораж ение со счетом  
0:3. Т ак  динам овцы  Киева д ав 
но не проигры вали !

С трудом  преодолел чет
в е р тьф и н альн ы й  барьер чем
пион С С С Р  — московское 
«Торпедо». А втозаводц ы  с ми
н и м альн ы м  счетом  (1:0) одо
лели ком анду второй ли ги  — 
ки евски й  С К А . Причем мяч 
торпедовцы  забили  с п ен аль
ти , назначенного  в очень 
спорней си ту ац и и .

Вновь среди со и ска те ле й  
к у б ка  во ро ш иловгр адская « З а 
ря» , в ы и гр ав ш ая  на своем по- 

*ле у  « П а хтако р а»  — 1:0. « З а 
ря» дваж ды  за  последние тр и  
года вы хо ди ла  в ф и н ал , но 
п ро игры вала  реш аю щ ие м а т
чи.

Ч етвер ты м  п о л уф и н ал и сто м  
стал  лен и н гр ад ски й  « З е н и т» , 
по п ен альти  (4:3) обы гр авш ий  
в Л ени нграде  « Ш ахте р »  (До
нецк). Основное и дополни
тельное время завер ш и ло сь  со 
счетом  1:1.

П олуф и н алы  — 1 а в гу с та .
Г. А Л Е К С А Н Д Р О В .

(ТА С С ).

ВО ВТОРОМ Э Ш ЕЛ О Н Е
Ф ед ерац и я ф утб о ла  С С С Р  

сообщ ает р е зу л ь та ты  матчей 
чем пионата стр ан ы  во второй 
ли ге  (ш е стая  зона), со сто яв
ш и хс я  10 и ю ля: «И р ты ш »
(О м ск) — « Ш ахте р »  (К ар а ган 
да) — 1:1, «Ц елинник» (Ц ели
ноград) — «Гор н як»  (Н и ко ль
ски й ) — 1:0 , «Торпедо» (Том ск) 
— «А м ур»  (Б лаго в е щ е н ск ) — 2:2, 
«Динамо» (Б ар н аул ) — СКА  
(Х абар овск) — 1:2, «Ч каловец»

(Н овосибирск) — «Луч» (В л а 
ди восток) — 3 :2 , «А н гар а»  (А н 
гар ск ) — «Торпедо» (Р уб ц о в ск ) 
— 2:1 , «Э нергия» (Б р а тс к ) — 
«С п ар так»  (С е м и п алати н ск ) — 
1:1, «А втом об илист»  (К р асн о 
яр ск ) — «В о сто к»  (У с ть -К а 
м еногорск) — 1:0, «Селенга»
(У лан -У д э ) — «Локом отив» 
(Ч ита) — 0:1.

(ТА С С ).

Ма т ч  п р е т е н д е н т о в
Ж Е Н Е В А , 11 ию ля. (ТА С С ). 

Вничью  зако н ч и лась  здесь 
ч етвер тая  п ар тия п о л уф и н ал ь 
ного м атча претендентов на

первенство мира по ш ахм атам  
меж ду С п асски м  и П ортиш ем , 
Счет — 2,5 :1 ,5  в п ользу  Пор- 
ти ш а .

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

Учебный комбинат Томско
го речного парта объявляет 
набор на краткосрочные кур
сы моториетов^кассиров, ру- 
левых-мотористов, матросов 
на новые земмашины.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, или ул. 
К.. Маркса, 20, в учебный 
комбинат порта.

.МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Сухой Лог Свердловской 
обл. на равноценную в гор. 
Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Нахимова, 19/3, кв. 10. '

Управлению главного ар
хитектора требуются на по
стоянную работу с повремен
ной оплатой труда: инженер- 
геодезист, инженер-сантех
ник, инженер-дендролог, ип- 
женер-строитель, техник-ар
хитектор, архитектор, инже
нер-геолог.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 73.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
на первом этаже в центре 
г. Нижн.ий Тагил Свердлов
ской обл. на равноценную в 
г. Томске.

Обращаться: 622045, Ниж
ний Тагил, ул. Газетная, 41, 
кв. 31, к Резникову, или 
г. Томск, тел. № 4-39-50.

Средняя школа № 24 {с 
углубленным изучением ан
глийского языка) объявляет 
дополнительный набор в 7-й 
класс.

Адрес школы: г. Томск, 
ул. Белозерская, 12.

МЕНЯЮ 3 -комнатную
благоустроенную квартиру а 
г. Ангарске и а равноценную 
или 2-комнатную в г. Том
ске.

Обращаться: г. Томск,
аэропорт, общежитие/ коми. 
57, к Соколовым.

К оллегия и п ар ти й н ы й  
ко м и тет  у п р ав л ен и я  в н у 
тр ен н и х  д ел  обли сп ол
ком а с п ри ско р б и ем  и з 
вещ аю т о п р еж д ев р ем ен 
ной см ер ти  п осле -тяж елой 
б олезни  ч л е н а  КПСС, у ч а с т 
н и ка  В еликой О теч ествен 
ной войны . бы вш его  н а 
ч а л ь н и к а  отдела в н у тр ен 
н и х  дел К ож евн и ковского  
р ай и сп о л к о м а  п од п олков
н и ка  м и ли ц и и  / 

Ш А РП И Л О
В аси ли я Н икиф оровича

и в ы р аж аю т глубокое собо
л езн о ван и е  родны м  и б л и з
ким  покойного.

Вынос т е л а , - -  13 ию ля, в 
13 часов , из к в ар ти р ы  п о 
койного (г. Томск, ул. Н е
к р асо ва , 2, кв. 44).
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